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Создание
Начать описывать создание принципиально новой, усовер-

шенствованной системы ЧПУ, вероятно, стоит с представле-
ния коллектива разработчиков ИГЭУ, вложивших в дело и свои 
идеи, и труды, и силы. Это – инженеры-электротехники ЭМФ 
Г. А. Булдукян, А. Н. Дербенев, В. В. Ельниковский и В. А. Иван-
ков под руководством ст. науч. сотрудника Е. В. Красильникъ-
янца. 

НТЦ «ИНЭЛСИ» ИГЭУ совместно с ИЗТС создали передо-
вую отечественную систему ЧПУ IntNC нового поколения, вы-
полненную полностью по цифровой технологии и оснащенную 
цифровыми сервоприводами серии IntDrive. 

Система ЧПУ IntNC предназначена для управления токар-
ными, фрезерными, сверлильными, расточными металлоре-
жущими станками и обрабатывающими центрами с числом 
координатных осей до восьми и более. Такая полифункцио-
нальность системы позволяет специалистам эффективно 
решать задачи как технического перевооружения и модерни-
зации существующего станочного парка промышленных пред-
приятий, так и создания нового перспективного оборудования 
для предприятий машиностроительной, авиакосмической, ав-
томобильной и судостроительной отраслей промышленности. 

Признание
На выставке была представлена совре-

менная, надежная и высокопроизводительная 
система, которая не могла не вызвать чувства 
искренней заинтересованности у других участ-
ников и посетителей, среди которых были 
зам. министра промышленности и торговли 
РФ А. В. Дементьев, председатель Комитета 
ГД РФ по промышленности Ю. Д. Маслюков, 
президент Российской ассоциации «Станко-
инструмент» Г. В. Самодуров, директор Депар-
тамента промышленности и инфраструктуры 
Правительства РФ А. С. Мишарин и др. Кроме 
того, из профессионального интереса или, воз-
можно, почувствовав достойного конкурента, 
с техническими характеристиками системы 
ЧПУ IntNC НТЦ «ИНЭЛСИ» ИГЭУ вниматель-
нейшим образом ознакомились представители 
крупнейших фирм-производителей и потреби-
телей, в числе которых Siemens, Heidenhain, 
Fanuc и прочие.

Достойным завершением выстав-
ки для наших разработчиков стал Диплом 
участников выставки «Металлообработка-
технофорум 2009».

Кроме того, хотелось бы отметить еще одно 
достижение НТЦ «ИНЭЛСИ». Недавно на сайте 
американской компании «Delta Tay», являю-
щейся мировым лидером в производстве си-
стем управления движением, появилась ссыл-
ка, указующая на то, что НТЦ «ИНЭЛСИ» ИГЭУ 
признан системным интегратором фирмы.

Перспективы
На данный момент заказчиками, исполь-

зующими систему ЧПУ IntNC и электроприво-
да IntDrive, являются многие отечественные 
машиностроительные предприятия. При своих 
технических характеристиках на уровне совре-
менных систем ЧПУ зарубежного производства 
компаний «Siemens» (Германия) и «GE FANUC» 
(Япония), разработка НТЦ «ИНЭЛСИ» еще и на-
ходится значительно ниже в своей ценовой ка-

тегории, нежели они. Несомненные преимущества плюс цена 
на уровне отечественных производителей открывают очень 
широкие перспективы по продвижению указанной разработки 
на рынок. Это, в свою очередь, подтверждается и тем фактом, 
что уже заключено долговременное соглашение о поставке ее 
на ИЗТС, а прямо на выставке в адрес разработчиков поступи-
ли предложения о сотрудничестве с целым рядом крупнейших 
российских предприятий: ПТО АВТОВАЗ, ПО «Севмаш» (г. Се-
веродвинск), ОАО «Автодизель» (г. Ярославль), ОАО «Красно-
ярский машиностроительный завод» и др. Надо надеяться, эти 
устные договоренности дадут, в конце концов, весьма впечат-
ляющие официально подтвержденные результаты.

В дальнейшем систему ЧПУ IntNC нового поколения со-
трудники НТЦ «ИНЭЛСИ» планируют развивать для использо-
вания в управлении манипуляционными роботами. По крайней 
мере, в этом очень заинтересован такой гигант, как АВТОВАЗ. 

Поздравляем с несомненной технической и творческой 
победой!

Дальнейших успехов!
Анастасия Булатова

Бенардосовские чтения
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ЧПУ IntNC: создание, признание, перспективы
МЕТАЛЛООБРАБОТКА – 2009

9 июня в ГК «Измайлово» (г. Москва) со-
стоялась Всероссийская конференция 
«Реконструкция энергетики – 2009», по-
священная актуальным вопросам модерни-
зации и реконструкции оборудования ТЭЦ, 
ГРЭС, ТЭС и других объектов энергетики, 
повышению эффективности, автоматиза-
ции, надежности, безопасности и экологич-
ности энергетики России. В конференции 
приняли участие и ученые ИГЭУ.

Начиная с июня 2009 г. «Научно-
информационный издательский центр» 
и редакция журнала «В мире научных от-
крытий» проводит Электронные науч-
ные конференции на основе интернет-
форума. Цель проекта – создание единого 
информационного пространства и его 
насыщение оперативной информацией 
по широкому кругу научных знаний; появ-
ление некоего общего поля для общения 

специалистов в различных областях и с 
разными исследовательскими подходами, 
привлечение не только ветеранов россий-
ских вузов, но и тех, кто только начинает 
свой путь в науку. 

При проведении форумов оргкомитет 
получил большое число откликов и по-
желаний со стороны ученых, представ-
ляющих различные научные направления 
и регионы России (в том числе и ИГЭУ). 
Учитывая несомненный положительный 
практический результат, оргкомитет при-
глашает студентов, аспирантов, молодых 
преподавателей и сотрудников нашего 
вуза к участию в электронных научных кон-
ференциях на основе интернет-форума! С 
правилами участия в научных конферен-
циях можно ознакомиться на Интернет-
портале ИГЭУ.

2 июня состоялось очередное за-
седание Диссертационного совета, 
на котором прошли две защиты дис-
сертаций на соискание ученой сте-
пени кандидата технических наук: 
Наталья Николаевна Ярунина (специ-
альность «Промышленная теплоэнер-
гетика») защитила диссертацию на 
тему «Оптимизация термодинамиче-
ских параметров в теплотехническом 
процессе компримирования газа», а 
Андрей Алексеевич Петрухин (специ-
альность «Электростанции и электро-
энергетические системы») – на тему 
«Совершенствование методов и тех-
нических средств определения мест 
повреждений воздушных ЛЭП 6-35 кВ 
на основе активного зондирования». 

5 июня на базе ИвГУ прошла защи-
та диссертации на соискание ученой 
степени доктора философских наук 
доцента кафедры философии ИГЭУ 
К.Л. Ерофеевой на тему: «Онтология 
человека в информационном обще-
стве: сущность и существование» по 
специальности 09.00.01. Поздравля-
ем! 

Кафедра ЭиОП ИГЭУ поздрав-
ляет А. В. Макарову с успешной за-
щитой кандидатской диссертации 
на тему: «Управление средствами ре-
гиональных государственных фондов 
поддержки малого предприниматель-
ства».

26 июня также прошли две защи-
ты диссертаций на соискание уче-
ной степени кандидата технических 
наук: Акоп Арамаисович Мартиросян 
(специальность «Электростанции и 
электроэнергетические системы») за-
щитил работу на тему «Повышение 
устойчивости электроэнергетических 
систем с применением регулируемой 
продольной компенсации»; Юрий Вик-
торович Мельников (специальность 
«Тепловые электрические станции, их 
энергетические системы и агрегаты») – 
на тему «Совершенствование выбора 
тепловых схем и параметров одноце-
левых утилизационных парогазовых 
установок».

Поздравляем с успешными за-
щитами и желаем дальнейших твор-
ческих и научных успехов!

В июне на базе Обнинского государственного технического университета атомной 
энергетики ОАО «Концерн Энергоатом» провел среди студентов российских вузов Еже-
годный конкурс научных работ «Знания молодых ядерщиков – атомным стан-
циям». Поскольку перечень научных направлений конкурса чрезвычайно широк (экс-
плуатация и ремонт, паротурбинные установки и электрооборудование АЭС, экология 
атомной энергетики и др.), остается пожелать студентам ИГЭУ, пославшим свои науч-
ные работы на конкурс, успехов!

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

25 – 29 мая в «ЭкспоЦентре» на Красной Пресне (г. Москва) состоялась выставка «Металлообработка-
технофорум 2009». Ивановские разработки на ней представляли научно-технический центр «ИНЭЛСИ» ИГЭУ 
совместно с Ивановским заводом тяжелого станкостроения (ИЗТС).

Наши музыканты... такие разные!
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Читаем, обсуждаем, состязаемся! 
(стр. 4 – 5)
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СПЕЦИАЛЬНОСТЬ

20 и 21 мая на кафедре ПТЭ ИГЭУ 
состоялся первый выпуск студентов 
специальности «Энергообеспечение 
предприятий»: 13 ребят группы V-7 
успешно защитили дипломы и теперь 
смело могут носить звания инжене-
ров! С этим мы их и поздравляем, 
тем более что быть первыми всегда 
сложнее…

Как все начиналось
В 2004 г. благодаря совместным уси-

лиям кафедр ПТЭ, ЭС, ЭСДЭ, ЭиАПУ, 
ЭМ, руководства деканата ТЭФ и ректо-
рата в нашем вузе появилась специаль-
ность 140106.65 «Энергообеспечение 
предприятий», первый набор бюджет-
ных мест которой составил 12 человек. 

Необходимость открытия новой спе-
циальности возникла в связи с рядом 
появившихся проблем в энергетике Рос-
сии. За последнее десятилетие в стране 
существенно сократилось количество 
сотрудников на крупных промышлен-
ных предприятиях, тогда как количе-
ство малых и средних предприятий, где 
от инженерно-технических работников 
требуются знания смежных специаль-
ностей, увеличилось; кроме того, обо-
стрилась проблема энергосбережения 
и обеспечения энергоэффективности 
производственных процессов. В таких 
условиях и выросла необходимость 
в специалистах широкого профиля, а 
также остро встала проблема в их под-
готовке, разрешением которой сейчас 
вплотную занимается ИГЭУ. 

Общие сведения
о специальности
Специальность «Энергообеспече-

ние предприятий» предполагает ис-
пользование выпускника кафедры ПТЭ 
в качестве специалиста, решающего 
вопросы обеспечения предприятий не 
только тепловой энергией, водой, газом, 
сжатым воздухом, но и электрической 
энергией, что еще больше увеличивает 
спрос на данного работника со стороны 
промышленных предприятий. По сути, 
идет целенаправленная подготовка сту-
дентов к должности главного энергети-
ка предприятия. 

Из ИГЭУ инженер данной специ-
альности выпускается способным к вы-
полнению проектно-конструкторским,  
производственно-технологическим,  
исследовательским, эксплуата-
ционным, монтажно-наладочным, 
организационно-управленческим и дру-
гим видам работ. 

Учебный процесс
7-й группы
Студенты группы № 7 на разных 

курсах, кроме теплотехнических дис-
циплин, изучают электрические сети, 
электроснабжение, электропривод, 

электрические машины и аппараты. Тем 
более что техническая база кафедры 
ПТЭ позволяет поддерживать обуче-
ние студентов на самом  современном 
уровне. Так, в данный момент создает-
ся новая лаборатория, где можно будет 
получить знания по экономически вы-
годному использованию энергии, полу-
чены котельные установки DE DIETRIX, 

2 тепловых насоса, использующие низ-
котемпературное тепло, газовый и элек-
трические инфракрасные излучатели, 
кондиционер CLIVET EВРОклимат и 
приборы для проведения теплотехниче-
ских измерений. 

Производственную практику сту-
денты группы V-7 проходили на пред-
приятиях: Ново-Рязанской ТЭЦ, ОАО 
«Кохматекстиль», ОАО «МОСЭНЕРГО», 
ОАО «Туапсетеплоэнерго», Машино-
строительном заводе (г. Электросталь), 
предприятиях тепловых сетей (г. Тей-
ково и филиал «ТГК-9» в г. Сыктывкар). 
Преддипломная практика проводилась 
на Ковровском механическом заводе, 
Рязанской ГРЭС (филиал «ОГК-6»), ОАО 
«Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез», 
заводе «Электроприбор» (г. Владимир), 
в Учебно-научном центре промышлен-
ной энергетики ИГЭУ, МП «Ивгортеплоэ-
нерго», ОАО «Автокран» и ИЗТС (г. Ива-
ново).

При распределении специалистов 
было востребовано 32 человека. Заявки 
пришли от Государственного лазерного 
центра «РАДУГА», ОАО «Строммаши-
на», ОАО «СУ-155» (г. Москва), ГП ЧАО 

«Чукоткоммунхоз» (г. Анадырь), ОАО 
«Коломенский завод», Рязанской ГРЭС 
(филиал «ОГК-6»), МУП Ярославского 
городского энергосбыта, ОАО «Яргор-
теплоэнерго», ГУОАО «ТГК-2» по Ярос-
лавской области, ОАО «Савеловский 
машиностроительный завод» (г. Кимры), 
филиала ОАО «Е4-Центрэнергомонтаж» 
(г. Лобня), ООО «Тепловая компания» 

(г. Сыктывкар), ООО «Пульсар» (г. Вла-
димир), ООО НТЦ «Промышленная 
энергетика» и КРАНЕКСа (г. Иваново). 

Возвращаясь
к виновникам торжества
Студенты группы V-7 являются до-

стойными представителями ТЭФ: сред-
ний бал обучения у ребят был достаточ-
но высокий; сдавая государственный 
аттестационный экзамен, оценку «от-
лично» среди них получили 69,2 % че-
ловек. Хороший уровень знаний выпуск-
ников подтверждает и тот факт, что вся 
группа успешно защитила дипломы без 
троек при том, что в состав комиссии 
под руководством Н.В. Артемьева, зам. 
технического директора «Ивановской 
генерирующей компании», входили ве-
дущие специалисты нескольких кафедр 
ТЭФ и ЭЭФ. 

Искренне поздравляем инженеров 
группы V-7 с защитой дипломов и жела-
ем успешной работы в сфере энергети-
ки!

P. S. Позвольте поблагодарить зав. 
каф. ПТЭ В. П. Созинова за предостав-
ленную информацию.

	 	 «Энергообеспечение	предприятий»:
	 	 	 Они	стали	первыми!

ОЛИМПИАДА:	БЖД

«СУ-155»: гарантия
трудоустройства 

В соответствии с Приказом ректора 
ИГЭУ № 152 от 29.04.2009 г. в нашем вузе 
впервые (!) была проведена Иванов-
ская областная открытая студенческая 
олимпиада по безопасности жизнедея-
тельности. 

Первый этап олимпиады проходил с 
5 по 18 мая в дистанционном режиме по-
средством сети Интернет. Ссылки на стра-
ницы регистрации участников и выполне-
ния заданий были доступны с web-сайтов 
ИГЭУ (www.ispu.ru) и кафедры БЖД ИГЭУ 
(www.transform.ru). Всего в указанные 
сроки зарегистрировались и попытались 
справиться с заданиями на специально 
созданном сайте http://do.transform.ru 65 
студентов из вузов г. Иванова и Иванов-
ской области. 

Второй тур олимпиады прошел 22 мая 
в стенах ИГЭУ в очной форме. Хотя до 
участия был допущен 21 человек, выпол-
нивший Интернет-задания, реально при-
было 14 человек (из них ИГЭУ представ-
ляло трое, ШГПУ – пятеро, ИвИ ГПС МЧС 
РФ – шестеро). 

При подведении итогов были опреде-
лены призёры Ивановской областной от-
крытой студенческой олимпиады по БЖД: 
I место по праву занял Евгений Аликин, 
гость из ШГПУ; II и III места соответствен-
но достались Марине Коржаевой и Ната-
лье Павлюк из ИГЭУ.

18 финалистов первого тура получили 
благодарственные грамоты, а 3 призёра 
второго тура – дипломы победителей и 
ценные призы, подписанные С. В. Тарары-
киным, ректором ИГЭУ, и А. С. Кузьмичё-
вым, начальником Департамента образо-
вания Ивановской области.

Анастасия	Булатова
20 мая на базе ИГЭУ проводи-

лась открытая областная олимпиа-
да по теоретической и общей элек-
тротехнике. В олимпиаде приняли 
участие 37 студентов из 5 вузов и 
5 средних специальных учебных 
заведений. 

Участникам были предложены 
задания, составленные кафедрой 
ТОЭЭ ИГЭУ, по разделам: элементы 
линейных электрических цепей, их 
характеристики и свойства, тополо-
гия электрических цепей, явления, 
протекающие в линейных электриче-
ских цепях, методы расчета линей-
ных электрических цепей, трехфаз-
ные цепи, переходные процессы в 
линейных электрических цепях.

По итогам подсчета баллов ко-
манды распределились следующим 
образом: I место среди вузов занял ИГЭУ, 
II – ИГТА и III место досталось сборной 
ИГХТУ. В личном же зачете все призовые 
места поделили между собой студенты 
нашего вуза: I – Игорь Распутин (3-27), 
II – Илья Скалдуцкий (2-24) и Илья Гусев 
(2-23), III – Юрий Макеев (2-24), Александр 
Рыжов (2-22) и Елена Ячменева (2-23). 

Среди специальных учебных заведе-
ний картина победителей сложилась так: 
I место заняла команда ИЭК, диплом, под-
тверждающий II место, увезли с собой ре-
бята из ИПЭК (Шуйский филиал), а на III 
месте расположился ИВПЭК. В личном за-
чете все три первых места распределили 
между собой студенты ИЭК: I – Семен Ба-
туринец, II – Кирилл Груздев, III – Сергей 
Егоров. 

6 мая ректором С. В. Тарарыкиным был 
подписан Приказ о появлении в ИГЭУ Учебно-
методического центра по целевой подготовке мо-
лодых специалистов для «Cy-155». Директором 
его был назначен доцент кафедры ПТЭ Л. И. Ти-
мошин, а заместителем – доцент кафедры ВЭТФ 
М. Е. Тихов. 

Инициатором основания УМЦ на базе ИГЭУ 
явилась Группа компаний «СУ-155», которая ра-
ботает более чем в 50 регионах России, насчиты-
вает около 50 тысяч человек и заинтересована в 
подготовке наших студентов по востребованным 
специальностям «Электроснабжение», «Релей-
ная защита», «Промышленная теплоэнергети-
ка», «Энергообеспечение», «Техническое маши-
ностроение» и «Механика», а в перспективе – в 
приеме их к себе на работу. Кроме нашего вуза, 
такие центры подготовки молодых кадров есть в 
ИГХТУ и крупнейших университетах г. Москвы. 

Свою работу на базе ИГЭУ центр начал еще 
в феврале, когда был осуществлен первый на-
бор в группу из 24 студентов. Попасть в нее мо-
гут лишь студенты IV курса вышеперечисленных 
специальностей с хорошей успеваемостью. Про-
должительность обучения – 3 семестра; занятия 
проходят раз в неделю по 4 часа. Помимо специ-
ализированных дисциплин преподаватели ИГЭУ 
читают ребятам еще и курсы лекций по управ-
лению персоналом, экономике предприятий, 
бухучету, документоведению, а также основам 
законодательства в энергетике и др. После года 
обучения студентов ожидает оплачиваемая ста-
жировка на предприятиях г.Иванова и области, 
где они смогут не только набраться опыта, но и 
заработать. 

К плюсам обучения в УМЦ можно отнести и 
то, что подготовка студентов по всем названным 
направлениям бесплатная. При хорошей успева-
емости в перспективе планируется даже выпла-
та стипендий. Ну и, конечно же, самой главной 
привилегией для студентов является получение 
по окончанию обучения сертификата, который 
гарантирует трудоустройство в систему ГК «СУ-
155».

Группа компаний «СУ-155» является стратеги-
ческим партнером Ивановской области в сфере 
строительства. С приходом «СУ-155» в регион 
объем вводимого в эксплуатацию жилья увели-
чился вдвое. Доля компании в общем объеме 
строительства в Ивановской области составляет 
55 %. До 2015 года Группой компаний здесь пла-
нируется возвести 420 тыс. кв. м. жилья. Помимо 
этого на территории Ивановской области рас-
положены 2 крупнейших завода ЖБИ, 2 передо-
вых машиностроительных завода и 3 проектных 
института, входящих в состав «СУ-155». В них 
также требуются наши выпускники.

Уважаемые студенты, данная статья напи-
сана с целью ознакомить Вас с интересным и 
перспективным предложением, разработанным 
ИГЭУ совместно с ГК «СУ-155». Сегодня в усло-
виях сложной экономической ситуации Вам всег-
да готовы оказать помощь в родном вузе, увели-
чив Ваши шансы попасть в число счастливцев, 
которые смогут начать свой карьерный путь в 
одной из крупнейших российских строительных 
компаний.

15 мая в ИГЭУ прошел традици-
онный Открытый Личный Чемпио-
нат по программированию. Участие 
в нем приняли 32 студента из 5 го-
родов ЦФО: Иванова, Рыбинска, 
Вологды, Ярославля и Коврова. Не-
смотря на возросшее число участ-
ников данной олимпиады в этом 
году, ИГЭУ вошел в состав победи-
телей благодаря Анатолию Толсто-
брову (IV-47), занявшему почетное 
III место. 

Участникам чемпионата необходи-
мо было за отведенное время решить 
9 задач: 2 утешительные, которые 
были под силу каждому, 2 «гробовые» 
(повышенной сложности), чтобы про-
верить максимальный уровень под-
готовки студентов, и 5 задач среднего 
уровня сложности. Каждое задание 
предполагало составление програм-

мы на одном из разрешенных языков программирования, которая затем посылалась автомати-
зированной тестовой системе для проверки. Задачи, прошедшие все виды проверок, засчиты-
вались. По словам Е. П. Милосердова, зам. декана ИВТФ, каждая из них требует знаний многих 
алгоритмов программирования и математики. 

В процессе проведения чемпионата использовалась новая серверная техника и программ-
ное обеспечение ИВЦ ИГЭУ, которые позволили в режиме реального времени информировать 
организаторов, участников и зрителей о ходе соревнований через Интернет. Таким образом 
удалось избежать технические неполадки, которые были отмечены в прошлом году. 

В результате призовые места распределились следующим образом: I место занял Алек-
сандр Киселев из РГАТА, II – Александр Толстов (ВоГТУ), а III место, как уже упоминалось 
выше, досталось студенту нашего вуза Анатолию Толстоброву. Всем участникам были вру-
чены поощрительные призы от спонсора чемпионата, Ивановского центра информационных 
технологий ЭЦМ. Победители получили за I место шестиканальную акустическую систему, за 
II – съемный жесткий диск на 160 Гбайт, а за III – flash-носитель на 16 Гбайт.

В следующем году ИГЭУ планирует назвать данный чемпионат Областной открытой личной 
олимпиадой по программированию, дабы привлечь в число участников еще и ребят из райо-
нов. Будем надеяться, что у организаторов все получится! 

	Полосу	подготовила	Екатерина	Марьянова

ОЛИМПИАДА:	ТОЭЭ ЧЕМПИОНАТ	ПО	ПРОГРАММИРОВАНИЮ



C 25 по 27 мая в ИГЭУ была проведена Международная 
научно-техническая конференция «Состояние и перспективы 
развития электротехнологии» (XV Бенардосовские чтения).

Официально
Проведение Бенардосовских чтений стало традицией для ИГЭУ. 

А между тем начало ей было положено еще в июне 1981 г. в пос. Лух 
Ивановской области, когда в рамках программы ЮНЕСКО отмечалось 
100-летие изобретения дуговой сварки Н. Н. Бенардосом. Именно 
тогда было принято решение о регулярном проведении крупномас-
штабных мероприятий, посвященных памяти изобретателю, и там же 
был создан музей и открыт памятник знаменитому луховчанину.

В настоящее время Бенардосовские чтения продолжают сохра-
нять высокий престиж среди научной общественности не только 
России, но и стран как ближнего, так и дальнего зарубежья. И хотя 
большое значение придается научным традициям, заложенным в 
ходе предыдущих конференций, сейчас при организации Бенардо-
совских чтений очень важным является включение в программу до-
кладов, связанных с широким спектром приоритетных направлений 
современного мира науки.

Реально
27 мая было целиком и полностью посвящено пленарному и сек-

ционному заседаниям, начавшимся после официальной регистра-
ции и торжественной встречи участников конференции.

Работа Бенардосовских чтений проходила по 17 секциям и 6 под-
секциям, подробно о которых мы сообщали в майском выпуске газе-
ты. Достаточно сказать, что при подведении итогов работы секций 
основные цели конференции были достигнуты вполне успешно: 
обобщены фундаментальные и прикладные научные исследования; 
получены принципиально новые актуальные результаты в области 
электротехники, электротехнологии, энергетики, теплообмена, элек-
тромеханики и нанодисперсных магнитных жидкостей, микроэлек-
тронных и микропроцессорных устройствах и системах. Как можно 
заключить, столь богатый тематический перечень способствовал 
установлению тесных научных связей между учеными различных на-
правлений. Кроме того, выступавшие нередко выделяли наиболее 
актуальные пути дальнейшего развития исследований и внедрения 
этих разработок в жизнеспособные отрасли экономики.

XV Бенардосовские чтения собрали более 500 заинтересован-
ных лиц, среди которых были не только ученые нашей области, но и 
представители Москвы, Санкт-Петербурга, Екатеринбурга, Нижнего 
Новгорода, Норильска, Владимира, Казани, Красноярска, Чебоксар и 
др. Зарубежные технические университеты представляли ученые из 
Безансона(Франция), Кампинаса (Бразилия), Ченстоховска (Польша), 
Минска (Беларусь) и шт. Техаса (США).

Студенты, аспиранты, доценты и профессора 30 вузов, сотруд-
ники и инженеры 8 научных организаций – контингент авторов до-
кладов получился очень обширным. Тезисы их вошли в двухтомный 
сборник, изданный по итогам конференции.

НЕбанально
На 28 мая пришлась экскурсионная поездка участников в 

пос. Лух. Гостеприимно встретил гостей стариннейший поселок Ива-
новской земли!.. Глава местной администрации Н. И. Смуров пове-
дал о нынешнем социально-экономическом развитии своего района, 
имеющего явный сельскохозяйственный профиль (чего стоят одни 
лухские сыры и быки-«лимузины»!) 

Во время обзорной экскурсии было интересно рассматривать 
земляные валы крепости, оставшейся со времен набегов кочевни-
ков; старинную ратушу, преобразованную ныне в милицию; сохра-
нившие древний облик торговые ряды; памятники луховчанам, по-
гибшим во время Великой Отечетсвенной… Удивительно гармонично 
вписалась в общую картину недавно построенная больница с самым 
современным оборудованием «Сосновый бор». Отдельной темой 
описания мог бы стать храмовый ансамбль, состоящий из церквей 
Воскресения Христова и Троицкой, а также Успенского собора. Глав-
ная достопримечательность района – Свято-Николо-Тихоно-Лухский 
монастырь, основанный в XV в. преподобным Тихоном, чудотворным 
покровителем Луха. Кстати, 29 июня чествуется этот святой.

Лух известен не только своими красотами глубинки нечерно-
земья, но и личностями, для которых это малая родина: здесь ро-
дились известные художники братья Чернецовы, изобретатель 
Н. Н. Бенардос, герой Великой Отечественной войны Н. И. Бобров... 
В сер. 1960-х гг. по инициативе известного кравеведа Гаврилова в 
поселке был организован музей, который носит теперь имя Н. Н. Бе-
нардоса. Несмотря на то, что самой крупной разработкой, принесшей 
ученому мировую известность, стал способ дуговой электросварки 
и резки металлов с помощью угольных электродов (1882 г.), список 
изобретений Бенардоса насчитывает около двухсот пунктов: копа-
тельная, жатвенная, молотильная и другие машины, амперметр, ком-
мутаторы и т. п. К сожалению, этот удивительный человек, лишенный 
дворянского сословия за активное развитие систем образования и 
здравоохранения, а также слишком мягкое отношение к крестьянам 
в своей усадьбе «Привольное», долгое время оставался непризнан-

ным гением, равно как и его 
изобретения – незапатентован-
ными. Лишь к концу жизни за 
выдающиеся услуги Бенардос 
наряду с Поповым и Лодыгиным 
удостоился звания почетного 
инженера-электрика... Сейчас 
размещение музейных экспози-
ций находится под вопросом: их 
срочно нужно перенести из де-
ревянного в каменное строение. 
Оргкомитет конференции ИГЭУ 
принял решение о том, чтобы 
оказать помощь администра-
ции пос. Лух в открытии нового 
музея и расширить количество 
выставочных экспонатов за 
счет современных достижений 
в области электросварки.

Актуально
29 мая на заключительном 

заседании участники выразили 
благодарность в адрес орга-
низаторов XV Бенардосовских 
чтений, отметив и высокий уро-
вень организации конферен-

ции, и полноту представленных научных докладов, и разнообразие 
культурной программы. 

Уже назначен срок проведения следующей Международной 
научно-технической конференции «Состояние и перспективы раз-
вития электротехнологии»: это конец мая 2011 г., так как именно на 
то время выпадает 130-летний юбилей изобретения электродуговой 
сварки Н. Н. Бенардосом.

За круглым столом, в котором участие принимали и члены оргко-
митета, и гости, было принято несколько существенных решений, ка-
сающихся перспектив развития Бенардосовских чтений. Во-первых, 
необходимо расширять международные связи и научные школы пу-
тем увеличения числа зарубежных специалистов, привлечением мо-

лодых специалистов к работе конференции. Во-вторых, 
решено создать в Интернете страницу с информацией 
об организации и проведении последующих Бенардо-
совских чтений.

Анастасия Булатова

Всегда в движении № 6 (113) 3

ПРЕЗИДЕНТСКАЯ ПРОГРАММА

ДОВУЗОВСКАЯ  ПОДГОТОВКА

Германская служба академических обме-
нов (DAAD) объявляет конкурс на получение 
научных грантов на 2010/2011 академический 
год по совместным российско-германским 
программам «Михаил Ломоносов II» и «Им-
мануил Кант II», финансируемых на паритет-
ной основе Германской службой академиче-
ских обменов и Министерством образования 
и науки Российской Федерации.

24 апреля DAAD и Минобрнауки РФ подпи-
сали протокол о продлении программы «Имма-
нуил Кант». 

– Программа «Михаил Ломоносов II» направ-
лена на поддержку аспирантов и преподавате-
лей вузов, работающих в области естественных 
и технических наук. Ежегодно предусмотрена 
выдача до 150 грантов на научные исследова-
ния российских ученых в вузах и научных цен-
трах Германии.

– Программа «Иммануил Кант II» направле-
на на поддержку аспирантов и преподавателей 
вузов, работающих в области гуманитарных, 
социальных, юридических и экономических 
наук. Ежегодно (а новая программа будет дей-
ствовать три года!) предусмотрена выдача до 
50 грантов на научные исследования россий-
ских ученых в вузах и научных учреждениях 
Германии.

Обе программы распространяются исклю-
чительно на соискателей высших учебных за-
ведений, подведомственных РОСОБРАЗОВА-
НИЮ.

Сроки подачи заявок по обеим программам 
с 15 мая по 15 июля 2009 года. Возможен допол-
нительный конкурс в сентябре 2009 года.

Полная информация о программах пред-
ставлена на сайте DAAD: www.daad.ru

В ИГЭУ завершился очередной учебный год 
Президентской программы подготовки управленче-
ских кадров для организаций народного хозяйства 
РФ. Около пятидесяти специалистов получили про-
фессиональную переподготовку в области менед-
жмента, маркетинга и финансового менеджмента. 
Аттестационные работы выпускников Программы 
имеют значительный практический потенциал для 
развития экономики Ивановского региона. Аттеста-
ционными комиссиями были отмечены работы:

•  А. В. Виноградова и В. В. Виноградова 
«Бизнес-проект производства и реализации самоо-
чищающихся стекол» (научный руководитель доцент 
кафедры менеджмента и маркетинга О. И. Лапшина);

•  А. Ю. Дурдина «Анализ и совершенствование 
коммерческой деятельности Ивановского филиала 
группы компаний «Еврострой» (научный руководи-
тель к. э. н., доцент кафедры менеджмента и марке-
тинга Ю. В. Вылгина);

•  Е. В. Никитиной «Совершенствование бизнес-
процесса продаж путем внедрения информаци-
онной технологии» (научный руководитель к. э. н., 
доцент кафедры менеджмента и маркетинга 
Ю. В. Вылгина);

•  И. С. Прокушевой «Анализ и оптимизация си-
стемы управления дебиторской задолженностью 
на предприятии телекоммуникационной отрасли» 
(научный руководитель к. э. н., доцент кафедры эко-
номики и организации предприятия И. А. Астрахан-
цева).

Администрация Программы благодарит препо-
давателей кафедры иностранных языков, кафедры 
менеджмента и маркетинга, кафедры экономики 
и организации предприятия, кафедры общей эко-
номической теории, кафедры социологии, а также 
преподавателей других вузов за высокое качество 
работы.

5 июня прошло торжественное вручение учащимся школ г. Иванова 
свидетельств об успешном прохождении курсов обучения «Операционная 
система Linux» и «Основы программирования на языке Си+». 

О значении подобного дополнительного образования в жизни и общем про-
цессе обучения школьников мы и решили поинтересоваться у обладателей та-
ких свидетельств.

Александр Урусовский (школа № 7): «Хотя по поводу дальнейших планов 
я еще не определился, но очень рад, что окончил этот курс. В следующем году 
на курсы я вернусь непременно, потому что это все-таки конкретные знания, на 
фоне которых преподавание информатики в школе очень поверхностно».

Евгений Пряников (школа № 32): «Курсы необходимы! Для меня, напри-
мер, программирование – это и хобби (я занимаюсь им уже около 4 лет), и буду-
щая профессия. В школе знаний дают недостаточно, а с таким свидетельством 
я буду чувствовать себя увереннее при поступлении в ИГЭУ».

Алексей Васильев (школа № 39): «Курсы, без сомнения, нужны, поскольку 
дают представление о программировании, а заодно и помогают определиться, 
сможешь самореализоваться ты в этой сфере или нет. Так, я для себя, напри-
мер, сделал вывод, что это слишком сложно и точно, чтобы быть моей стихи-
ей…»

Ксения Тараканова (школа № 7): «Мне лично компьютерные курсы нужны 
для того, чтобы при прочих равных условиях получить какие-то привилегии при 
поступлении в ИГЭУ. А я обязательно сюда поступлю и стану или программи-
стом, или энергетиком (еще подумаю)».

Максим Зайцев (школа № 39): «Курсы я бы охарактеризовал вот так: по-
смотреть, узнать, определиться, потому что занятия дают возможность полу-
чить представление о программировании, да и вообще, считаю, что нужны для 
общего развития каждому».

Комментарий руководителя курсов С. И. Евсина, зам. директора ИВЦ 
ИГЭУ: «Образовательный процесс на долгосрочных компьютерных курсах в 
этом учебном году прошел неплохо: учебная программа выполнена. Из недо-
статков я бы отметил значительное снижение численности учащихся в составе 
групп: в течение года отсеялось около половины ребят. Зато можно надеяться, 
что те, кто остался, наверняка продолжат обучение в будущем году и без про-
блем сдадут ЕГЭ по информатике, в том числе и задание «С», связанное с про-
граммированием. (Скажем, по предварительным данным, в 2009 г. в Ивановской 
области из почти 600 человек, сдававших этот экзамен, до задания «С» добра-
лась только половина, а выполнили его вообще единицы!..) Наши курсы дают 
выпускникам школ не только знания в сфере программирования, но и какую-то 
уверенность при поступлении».

Впереди у ребят солнечное лето. И, думается, они его заслужили, потому 
что провели свой учебный год в праведных трудах не только над учебниками, 
но и компьютером, а это – серьезный задел на будущее. Молодцы!

Анастасия Булатова

ГРАНТЫ   DAAD

РАСПРЕДЕЛЕНИЕ
13 – 14 мая в ИГЭУ проходило распре-

деление студентов V курсов. Самое вре-
мя подвести итоги: куда же отправились 
работать выпускники нашего вуза…

Невольно приходится затрагивать уже 
изрядно надоевшую населению страны 
тему кризиса: хотя распределение-2009 
прошло довольно успешно, недовольные 
остались и среди студентов, и среди рабо-
тодателей.

По сравнению с прошлым годом можно 
заметить уменьшение количества пред-
лагаемых мест, а также снижение уров-
ня заработной платы. Так, если в 2008 г. 
на собрании ЭЭФ и ФЭУ присутствовали 
представители 47 организаций, то в мае 
2009 г. – только 31. Количество предложе-
ний для ТЭФ и ИФФ – 14 против 26 в про-
шлом году. Что касается ЭМФ и ИВТФ: в 
прошлом году на собрание прибыл 31 ра-
ботодатель, ныне – всего 9. 

В настоящее время на ЭЭФ в наличии 
имеется 479 вакансий на 205 студентов, 
на ТЭФ – 319 вакансий на 146 студентов, 
на ИФФ – 89 вакансий на 98 студентов, на 
ЭМФ – 495 вакансий на 150 студентов, на 
ИВТФ – 154 вакансий на 96 студентов. 

По количеству предложений лидирую-
щую позицию занимают предприятия энер-
гетического комплекса РАО «ЕЭС России» 
(ФСК, ОГК, ТГК): филиалы ОАО «МРСК 
Центра» («Тверьэнерго», Воронежэнерго», 
«Белгородэнерго», «Курскэнерго», Ярэнер-
го», «Костромаэнерго»), филиал «Иванов-
ские ПГУ» ОАО «ИНТЕР РАО ЕЭС» и др. 
Места выпускникам ИГЭУ предлагали ОАО 
«Русгидро» (г. Рыбинск), ФКП «ГК НИПАС» 
(п. Белозерский Московской области), ООО 
«Электроавтоматика» (г. Москва), ООО 
«Проектмашприбор», ОАО «Строммаши-
на» (СУ-155), ЗАО «Мосэнергомаш» (г. Лоб-
ня Московской области) и др. Ряд предло-
жений поступил с проектных и монтажных 
организаций: ОАО «Электроцентроналад-
ка» (г.Москва), ОАО «Ивэлектроналадка», 
ООО «Инжиниринговый центр ЭНЕРГО», 
ЗАО «Стройэнергосервис» (г. Ковров), ОАО 
«Мосэнергопроект», ООО «Энергоналад-
ка», ОАО «Теплоинвест», ОАО «Дорогобуж-
котломаш».

К сожалению, меньше предложений по-
ступило с предприятий «Росатома»: запро-
сы на выпускников пришли от представите-
лей Калининской и Волгодонской АЭС.

В целом средняя зарплата, предла-
гаемая иногородними организациями, ко-
леблется от 20 до 30 тыс. руб. В Иванове 
ставки несколько ниже: 10 – 15 тыс. руб. 
По реакции будущих специалистов было 
очевидно, что обозначенные ставки их не 
устраивали. Однако стоит отметить, что в 
нынешних условиях рассчитывать на бо-
лее выгодные условия трудоустройства 
вряд ли возможно. Именно разборчивость 
студентов в то время, когда предприятия 
вынуждены сокращать штаты работников, 
произвела на работодателей неблагопри-
ятное впечатление.

Так или иначе, несмотря на разразив-
шийся экономический кризис, распределе-
ние ИГЭУ состоялось, с чем мы и поздрав-
ляем пятикурсников ИГЭУ.

М. М.

Бенардосовские чтения: факты и впечатления

Фото С. Государева



Всегда в движении № 6 (113) 4

ДЕНЬ БИБЛИОТЕК

27 мая, в Общероссийский день библиотек, поздравить с профессиональ-
ным праздником библиотекарей пришли коллеги и друзья.

С. В. Тарарыкин, ректор ИГЭУ, выступил с небольшой речью, в которой гармонично 
слились экскурс в прошлое, работа и значение  библиотеки для вуза в настоящем и 
обещание всяческой поддержки со стороны ректората в будущем.

С. И. Бородулина, директор библиотеки ИГЭУ, в своей речи перед коллегами и го-
стями подчеркнула, что библиотека просто старается работать под тем же девизом, что и 
вуз: «Всегда в движении!», а значит, не только не отставать, но и быть впереди, выполняя 
свою миссию – нести людям знания, радость общения с Ее величеством Книгой, удоволь-
ствие от выставок и т.п.

Т. А. Абакшина,  начальник  Центра  гуманитарной  подготовки, призналась, что 
Центр и библиотека давно стали настоящими друзьями, так как их неразделимо объе-
диняет горячая работа в одном цеху. Цех этот – работа с молодежью, патриотическое 
и культурное ее воспитание, а работа оказалась горячей именно потому, что сложна и 
требует определенной изобретательности, творческого и профессионального подхода, 
постоянного движения.

А. В. Булатова, редактор газеты ИГЭУ «Всегда в движении», от всей души поблаго-
дарила штат библиотеки и как редактор (за взаимовыгодное сотрудничество), и как чело-
век (за неизменно дружелюбие), и как друг (с пожеланиями счастья).

«Горячая работа в одном цеху»

26  мая  дружный  поток  читателей  и  верных  друзей  библиотеки  ИГЭУ  направил 
стопы свои в  читальный  зал научной литературы  (А-330). Именно  там состоялась 
церемония награждения победителей и призеров многочисленных конкурсов, при-
уроченных и к 200-летию Н.В. Гоголя (1 апреля), и к Дню славянской письменности 
(24 мая), и к Общероссийскому дню библиотек (27 мая).

«Сердце мне говорит, что книга моя нужна…»
О том, что конкурс фотографий и рисунков  «Произведения Н. В. Гоголя глазами чита-

теля XXI в.» проводился, мы уже писали (см.майский выпуск газеты). Победители же были 
официально награждены именно в  Дни открытых дверей. За I место Александр Каратеев 
(2-1) получил изумительную книгу «Мудрость для двоих» – афоризмы для покорения деви-
чьих сердец; за II место Нину Круглову (жительницу областного центра) наградили книгой 
«Николай Гоголь» для пополнения знаний о любимом писателе; за III место книги отправи-
лись в г. Калачинск Омской области школьнице  Альфие Жамбулатовой.

«Книга – лучший друг»
Общеизвестно, что кириллица была создана на основе греческой азбуки в 863 г. двумя 

православными монахами Кириллом и Мефодием. Однако связанных с этим мифов и ле-
генд, событий и вопросов – хоть отбавляй. С ними-то и попросили библиотекари справить-
ся своих читателей, проведя виртуальную викторину «Книга – лучший друг». I место заняла 
Эльвира Генкель (1-42), за что и награждена книгой «Жизнь на виду: звездные истории люб-
ви». Остальным участникам, по точности и скорости ответов приблизившимся к вершине 
славы, были вручены сертификаты на услуги отдела копирования: пригодится!

Все-таки приятно, что кто-то хорошо знаком с развитием славянской письменности, кни-
гопечатания, сети российских библиотек и т. д.

«Суперчитатель – 2009»
Кроме названных награждений прошла также церемония награждения активных чита-

телей библиотеки. Это стало уже традицией: каждый абонемент выдвигает свою кандида-
туру, подчеркивая ту или иную положительную черту читателя.

Самым верным читателем был признан ректор ИГЭУ Сергей Тарарыкин, а самым ак-
тивным – Александр Маширов (4-35). В номинации «Наука и жизнь» всех превзошел зав. 
кафедрой БЖД Геннадий Попов, зато победителем в номинации «Читаю сам – советую 
студентам» стал доцент кафедры ЭПиАПУ Алексей Пруднов.

Большое количество молодых людей по срав-
нению с прошлым годом оказалось в номинации 
«Будущее профессии в надежных руках» – в основ-
ном, это аспиранты: Павел Поклад (ТАМ), Салим 
Дауди (ЭПиАПУ) и Илья Сулыненков (ЭСДЭ). Сту-
денты тоже не отстали: победителями в номинации 
«Чем больше книг, тем больше знаний» стали Оле-
ся Гусейн (2-51), Алена Котиева (4-56) и Святослав 
Сармиенто (1-12).

Весьма оригинальные звания получили сотруд-
ник РИО Наталья Работаева, ставшая «Госпожой 
разностронний интерес» и преподаватель кафе-
дры АТП Илья Тетеревков, одержавший победу в 
номинации «Книжный гурман».

Список же разного рода мистеров и мисс про-
сто огромен: доцент кафедры менеджмента и 
маркетинга Татьяна Раева – «Миссис наука»; 
Анастасия Смирнова (4-60) – «Мисс классика»; 
Екатерина Чайчиц (3-38) – «Мисс аккуратность»; 
Марина Федянина (3-53) – «Мисс постоянство»; 
Алена Николаенко (2-13) и Анастасия Журавлева 
(3-25) – «Мисс пухлый формуляр»; Дарья Живност-
ка (3-56) – «Мисс Интернет»; Вадим Веремьев (2-
8) – «Мистер вежливость»; Михаил Федько (4-29) – 
«Мистер фантастика».

По результатам интеллектуального конкурса, 
проведенного непосредственно на церемонии награждения, «Суперчитателем-2009» ста-
ла Наталья Работаева, лишний раз подтвердив разносторонность своих познаний. Приз 
зрительских симпатий вручен Павлу Поклад и Салиму Дауди.

В заключение остается только пожелать, чтобы в залы библиотек не иссякал по-
ток  любознательных  читателей,  а  труд  самих  библиотекарей  помогал  общению  и 
взаимопониманию между людьми!

О  с а мы х - с а мы х

Потрясая престижною техникой,
На «Тойотах» и прочих «Рено»
Обеспеченные библиотекари
Развлекаться спешат в казино.

Разумеется, служба престижная!
Знать, лопатой деньжищи гребут,
Их Швейцария ждет горнолыжная,
Их Канары далекие ждут.

Все им рады. Наличкой, не чеками
Рассчитаются, выпала масть!
Рвутся школьники в библиотекари,
Но без блата туда не попасть.

Детки их обучаются в Оксфордах,
А они бутики потрошат.
И министры без ихнего отзыва 
Ничего не берутся решать.

Работенка, конечно, опасная:
Всю-то жизнь то в гульбе, то в пальбе.
Так и будет! Пишу не напрасно я…
Жаль, увидеть то время прекрасное
Уж не придется ни мне, ни тебе!

Сергей Плотов

Были зачитаны и некоторые из мно-
гочисленных  поздравлений  от  коллег 
других  регионов. Особенно оригиналь-
ным было сообщение из Башкирии: «…
Желаем быть всегда на высоте, никому не 
уступая ни в уме, ни в красоте!..»

Есть в библиотеке ИГЭУ прекрасная 
традиция: в профессиональный праздник 
чествовать библиотекарей-«юбиляров» – 
тех, кто проработал 5, 10, 15, 20, 25, 30 и 
более лет. В этом году поздравления при-

нимали: И. И. Милешина, Н. А. Седова, 
М. И. Низяев, С. А. Матвеева, Т. Н. Оста-
шова, О. Е. Тюленева, Т. А. Разуваева, 
Н. В. Точилкина и Т. В. Барцева. «Юбиля-
рам-2009» были вручены подарки и почет-
ные грамоты, благодарности за долголет-
ний и добросовестный труд, постоянство 
и преданность своему делу.

Музыкальный подарок библиотекари 
получили от студента ИГЭУ Александра 
Антонюка. Он замечательно исполнил 

песни на русском, украинском и итальян-
ском языках и, кроме того, пожелал ми-
лым дамам всегда оставаться цветущи-
ми, как весна, теплыми и лучистыми, как 
лето, красивыми, как осень, и бодряще 
свежими, как зима!

Необычное поздравление прозвучало 
от студентов кафедры ТАМ: они подарили 
библиотеке скульптуры из металла и сде-
лали презентацию этой коллекции.

Наталья Работаева –
Суперчитатель-2009

Хотя наших милых библиотекарей никогда невозмож-
но было упрекнуть в том, что выставочные стенды пусту-
ют, количество, качество и тематическое разнообразие  (!) 

экспозиций,  представленных  в  этот  период, 
превзошло самое себя!..

«Чтение как 
образ жизни» – 
выставка в чи-
тальном зале 
научной лите-
ратуры, создан-
ная по резуль-
татам опроса 
« Н а с т о л ь н а я 
книга студента». 
Чего только не 
было представ-
лено на этой 
книжной терри-
тории: учебники 
и энциклопедии, 
к л а с с и ч е с к а я 
литература и лю-
бимые книги из 
числа современ-
ных творений. 
Каждый раздел 

оформлен подходящими 
по случаю эпиграфами, один из кото-

рых, несомненно, стоит процитировать: «Книги 
дают нам добрый совет, они становятся живыми друзьями 
для нас» (Федерико Петрарка).

«Книжные люди в литературе» – экспозиция на абонемен-
те художественной литературы, во всей широте представив-
шая образ библиотекаря на страницах книг.

О том, что Дни открытых дверей проводились прежде все-
го для студентов и преподавателей-энергетиков, вообще не 
было забыто. 

На подходах к учебному абонементу заботливые би-
блиотекари создали информационный стенд «Сегодня сту-
дент – завтра специалист»: под забавным эпиграфом «Обра-
зование – это то, что остается, когда все выученное забыто» 

(Альберт Энштейн) были представлены копии интересных 
журнальных статей, выписки из нормативных документов и 
актов Министерства образования и науки РФ, практические 
советы по созданию резюме и поиску работы для выпускни-
ков. 

Очень занимательной показалась выставка «Мир моло-
дых» на абонементе художественной литературы: книги и 
фотографии Виктора Цоя, Игоря Талькова, Татьяны Снежи-
ной – можно сказать, настоящих символов своего времени, 
которые теперь становятся классиками.

Преподавателей же и сотрудников наверняка не могла не 
заинтересовать экспозиция «Энергетика сегодня»: офици-
альные документы, информация о переменах и инновациях в 
отрасли, комментарии специалистов, действующая в читаль-
ном зале научной литературы. Там же оформлена выстав-
ка «Окно в мир знаний», приуроченная к 75-летию журнала 
«Наука и жизнь», с которым многие наши читатели наверняка 
знакомы. Для интересующихся всех возрастов в зале были 
представлены новые книги (в основном, экономической тема-
тики), подаренные библиотеке ИГЭУ методическим центром 
деловой и учебной литературы «КноРус». В течение недели 
читатели могли познакомиться и с новой литературой, посту-
пившей в библиотеку с начала 2009 года.

Своеобразной (даже дебютной!) оказалась выставка в 

Зале Интернет и элек-
тронных документов 
«Интернет- образова-
ние»: помимо разгля-
дывания старательно 
разложенных специ-
ализированных жур-
налов и дисков можно 
было подойти, самому 
пощелкать кнопочкой 
мыши, чтобы прибли-
зительно хотя бы пред-
ставить все богатство 
Интернет-ресурсов и 
связей нашей библио-
теки.

Эстетам и людям, 
чьи мысли заняты бо-
лее искусством, чем 
техникой, тоже было на 
что полюбоваться. «Те-
атральная площадь» – 
выставка, приурочен-
ная к 280-летию со дня рождения Федора Волкова, первого 
великого русского актера: подборка репродукций, фото и книг 
об искусстве театра, а затем и кино – загляденье!

«Мир металла», «Полет фантазии и золотые руки» - экс-
позиции творческих работ студентов и преподавателей кафе-
дры ТАМ. Не привлекают металлические скульптуры, изде-
лия из цветного стекла, ювелирные работы, представленные 
в А-330? Тогда – в читальный зал учебной литературы, где 
стены украсили картины студентов специальности «Техноло-
гия художественной обработки материалов»: своеобразная 
манера исполнения, живость и яркость красок, невероятные 
сочетания цвета и света представленных работ просто вос-
хищает.

В общем, что бы Вас ни интересовало в этом мире, от-
вет можно найти в библиотеке. А в Дни открытых дверей Вам 
даже не придется перерыть гору каталогов и книг, чтобы най-
ти искомое: об этом позаботились библиотекари.

Полосу подготовила Анастасия Булатова
Фото Ирины Баевой и Михаила Милославского

ДНИ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
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Встречу вела зам. директора библиотеки 
ИГЭУ И. В. Баева, изредка цитируя фрагмен-
ты эссе, задавая вопросы, снабжая ауди-
торию многими полезными фактами и со-
ветами. На вопросы собравшихся отвечали 
проректор по учебной работе ИГЭУ В. Н. Гра-
дусов, председатель профкома студентов 
ИГЭУ М. М. Вохмякова, зам. председателя 
Комитета по делам молодежи администра-
ции г. Иванова Д. Д. Квашнин и гл. специа-
лист Комитета Т. А. Фролова. 

Обсуждая социальные вопросы, гости 
зачастую затрагивали и психологические 
проблемы. Своеобразную характеристи-
ку хода встречи дал Илья Назаров (1-56) в 
своем эссе: «Если взять мой жизненный 
опыт (не слишком весомый, но все же), мне 
всегда не хватало (-ет) нескольких вещей: 
денег, понимания, любви… Проблема денег 
прозаична и понятна всем… Понимание – 
это то, чего все стремятся достичь, но 
достигают немногие… Любовь – самая 
сложная, не поддающаяся никаким объяс-
нениям, формулам и теоремам субстан-
ция, заставляющая сердца вспыхивать, 
головы кружиться, а тела совершать не-
нормальные поступки…»

И. В. Баева. Больная тема, встреча-
ющаяся и в эссе, и в разговорах студен-
тов, – деньги, материальное благопо-
лучие. В условиях финансового кризиса 
социальные проблемы трудоустройства, 
совмещения учебы и работы стоят осо-
бенно остро; от благополучного их ре-
шения зависят и психологические: само-
реализация, желание быть независимым 
от родителей, страх остаться безра-
ботным, отучившись 5 лет в вузе, и др. 
Как у нас в вузе обстоят дела с распре-
делением выпускников и временным тру-
доустройством студентов?.. К вопросу о 
деньгах: какая материальная поддержка 
оказывается студентам ИГЭУ? 

В. Н. Градусов. Что касается стипенди-
ального фонда: он весь расходуется в со-
ответствии с Положением, утвержденным 
в университете. Всем первокурсникам вы-
даются стипендии. Наш вуз один из немно-
гих, в которых одному студенту назначается 
и академическая, и социальная стипендия. 
Осуществляется поддержка спортсменов и 
талантливых ребят. О распределении: фор-
мально коэффициент трудоустройства на-
ших специалистов составляет сейчас 86 %, 
однако с уверенностью могу сказать, что в 
центрах занятости населения стоят лишь 
единицы. На данный момент самыми вос-
требованными являются выпускники ЭЭФ и 
ТЭФ, за ними следуют и другие; что внушает 
определенный оптимизм – это сравнительно 
неплохие предлагаемые должности и зар-
платы, а главное – возможность выбора!.. 

М. М. Вохмякова. Профком, стремясь 
оказывать помощь во временном трудоу-
стройстве, также делает иногда неплохие 
предложения студентам. В этом году, по-
лучив грант Министерства физкультуры и 
спорта РФ, мы набирали стройотряды в ко-
личестве 100 – 150 человек. Еще ребятам 
предлагают работу проводников на юге Рос-
сии, что помимо заработка (10 – 15 тыс. руб. 
при том, что компания берет некоторые рас-
ходы на себя) дает возможность еще и от-
дохнуть.

Д. Д. Квашнин. Одной из важнейших за-
дач Комитета по делам молодежи сейчас и 
является сезонное трудоустройство школь-
ников и студентов. Еще в 2004 г. запущен 
проект формирования стройотрядов; плюсы 
его очевидны: ребята имеют не только офи-
циальные документы, зарплату, но и опыт к 
выполнению определенных обязательств. 
Недавно начался бум по строительству 
олимпийских объектов, так что когда-нибудь 
после участия в работе стройотряда Вы 
сможете сказать: «Это строил я…» Из других 
возможностей я отметил бы неплохие пер-
спективы работы вожатыми в лагерях. 

За рамками сезонной работы могу пред-
ложить Ярмарки профессиональной заня-
тости, которые проводятся во многих вузах 
области. И еще – информация для ребят, 
которые имеют конкретные бизнес-планы, 
проекты, идеи, которые хотелось бы реали-
зовать. В лагере на озере «Селигер» для та-

ких перспективных 
студентов устраива-
ются встречи с веду-
щими менеджерами 
компаний и пред-
принимателями, ко-
торые могли бы по-
мочь в реализации 
проектов.

И. В. Баева.  Из 
сочинений: «В мо-
лодости мы красим 
волосы в розовый 
цвет, носим драные 
джинсы. Это не су-
масшествие – это 
наша сущность, 
наш характер. И 
как бывает больно, 
когда нас воспри-

нимают с насмешкой и презрением. Бу-
дучи отвергнутой, молодежь совершает 
глупые поступки: употребляет наркоти-
ки, алкоголь, совершает самоубийства». 
Очень много прозвучало в эссе вопросов, 
связанных с психологическими проблемами 
(общение со сверстниками и родителями, 
безответной любовью и первыми разоча-
рованиями). Обращаюсь к нашим гостям 
с просьбой рассказать о программах, рас-
считанных на оказание помощи молодым 
людям, которые в ней особо нуждаются.

Т. А. Фролова. С конца 2008 г. начал 
действовать проект «Телефон доверия», так 
что если у Вас или Ваших друзей какие-либо 
проблемы психологического или физиоло-
гического плана, можете позвонить по пят-
ницам с 17:00 до 19:00 по тел. 33-87-23, где 
специалисты-психологи, наркологи и др. 
всегда готовы не только выслушать, но и 
дать совет. Хотя задумывался проект боль-
ше для тинейджеров, сейчас он стал пользо-
ваться определенной популярностью у сту-
дентов, так что круг обсуждаемых проблем 
существенно расширился. Звоните! 

М. М. Вохмякова. Власти регулярно про-
водят фестивали, конференции или конкур-
сы, направленные на искоренение вредных 
привычек или помощь тем, кто все-таки под-

дался соблазнам. Одно из последних меро-
приятий – конференция «Вне зависимости» 
(г. Москва), для участия в которой нужно 
было во время подать заявку.

Д. Д. Квашнин. С 2005 г. мы предпри-
нимаем комплексные меры по противодей-
ствию наркомании и распространению нар-
котиков в регионе, к этой работе привлечены 
работники Комитета по делам молодежи, 
сотрудники ФСБ, Наркоконтроля и других 
структур. Сейчас в городе функциониру-
ют 22 молодежных центра, где собираются 
ВИЧ-инфицированные, а также люди, прохо-
дящие курс реабилитации после алкоголиз-
ма и наркомании.

И. В. Баева. Из сочинения: «Не так дав-
но у молодых были комсомол и пионерия, 
были свои идеалы и общая цель – сделать 
жизнь лучше. Кроме выполнения полезной 
работы ребята чувствовали поддержку 
друзей и надежду на их помощь. А сейчас?..» 
В настоящий момент в городе действует 
60 общественных организаций и объедине-
ний. Что это за организации, чем они за-
нимаются и как стать их членом?

Д. Д. Квашнин. Я согласен с несколько 
проблемной ситуацией, сложившейся в кон-
це 1990-х гг., когда о молодежи просто забы-
ли. Лишь в 2006 г. была создана Концепция 
развития работы с молодежью, которая дала 
толчок к созданию и процветанию организа-
ций от политических партий, Молодежного 
правительства и Общественного молодеж-
ного совета при администрации области; 
множества клубов по интересам: туризму, 
спорту, страйкболу, аниме и др. Жаль, что 
существуют они, как правило, недолго: где 
не хватает лидера, где финансов…

М. М. Вохмякова, В. Н. Градусов. Мно-
гих друзей – и по общим интересам, и про-
блемам – можно найти, отдыхая в нашем 
лагере «Рубское озеро» или профилактории 
(в последнем, кстати, действует замечатель-
ный врач-психотерапевт, всегда готовый 
оказать психологическую помощь).

И. В. Баева. Как я понимаю, многие во-
просы (о культурном досуге и творческой 
самореализации молодежи в Иванове, др.) 
еще останутся без ответов из-за очень 

ограниченного времени. А проблемы бы-
вает сложно решить именно из-за недо-
статка информации. Так откуда можно 
узнать о работе Комитета по делам мо-
лодежи, студпрофкома ИГЭУ, ведь ни сай-
та, ни какой-либо странички на вузовском 
портале нет… У меня вопрос: где можно 
узнать о проектах, программах, предстоя-
щих акциях, организациях?

В. Н. Градусов. За получением социаль-
ной помощи, именных стипендий и наград 
нужно обращаться в деканаты, на кафедры, 
в профком ИГЭУ – там непременно должны 
пойти навстречу. Что касается выпускников, 
им необходимо посещать факультетские со-
брания по распределению: уверен, что без-
работными они не останутся.

М. М. Вохмякова. Информация о каких-
либо предложениях временной работы или 
участии в творческих мероприятиях всегда 
есть у профоргов, в деканатах и профкоме 
ИГЭУ. У нас есть и своя страничка «В Контак-
те», которую мы постоянно обновляем.

Д. Д. Квашнин,  Т. А. Фролова. Мы ста-
раемся информировать о проходящих меро-
приятиях и анонсировать новые проекты че-
рез областные СМИ. Кроме того, у Комитета 
по делам молодежи в Ивановской области 
есть свой сайт www.ivmolod.ru 

В  качестве  заключения  хотелось  бы 
привести напутствие В. Н. Градусова:  «В 
жизни,  которая,  как  зебра,  черно-белая, 
главное  –  не  терять  оптимизма,  не  впа-
дать в уныние с убийственными послед-
ствиями,  бороться,  чтобы  в  будущем 
было побольше белых полос!»

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Недетские проблемы молодежи

19 мая в ИвГУ при оргподдержке Департамента внутренней 
политики Ивановской области состоялся финал II Областного об-
разовательного конкурса молодежных проектов «Синергия». 

Ребятам нужно было презентовать проекты по темам, предло-
женным заказчиками, в роли которых выступили Департамент эко-
номического развития и торговли Ивановской области, Ивановский 
государственный фонд поддержки малого предпринимательства, 
Ивановское областное объединение организаций и профсоюзов, 
фитнес-клуб «World Class», юридическое бюро «Константа», компа-
нии «Брокеркредитсервис», «Гарант-Телеком» и другие предприятия 
и организации региона. 

В финал конкурса вышли 
35 предпринимательских, со-
циальных и бизнес-проектов, 
разработанных студентами и 
аспирантами вузов области. 
Абсолютное первенство по ко-
личеству выигранных номина-
ций захватила команда студен-
тов III – IV курсов ИГЭУ под 
руководством доцента кафедры 
менеджмента и маркетинга 
Е. П. Дубровиной и ассистента 
кафедры экономики и органи-
зации предприятия А. С. Тара-
совой. 

Устроив небольшое коллек-
тивное интервью со студента-
ми, мне удалось понять, в чем 
изюминка каждого из предло-
женных проектов и конкрет-
ных бизнес-планов. Прежде, 
чем предлагать их на суд жюри, 
ребята провели огромную предварительную работу: изучили рынок 
конкурентов, провели анализ потенциальных клиентов, нашли что-
то новое, что отличало бы их идею от уже созданных и воплощенных 
в жизнь.

Бизнес-планы:
Ресторан  на  базе фитнес-клуба  «BIO SPHERE» (авторы Кри-

стина Кошурина, Ирина Язева (3-52)) отличала бы от других здоровой 
атмосферой (ионизация воздуха для астматиков, аллергиков и др.), 
целевым питанием (для людей с излишним весом, профессиональных 
спортсменов и др.) и оригинальным дизайном (что-то вроде живого 
уголка с большим количеством цветов и просто зелени).

Кофейня «Кофе-тайм» (автор Альбина Нагаева (4-52)) заинтере-
совала жюри, присудившее ей II место, своим предполагаемым удач-
ным расположением между «Лодзем» и «Тополем», то есть в активно 
расстраивающемся спальном районе, где на несколько километров 
вокруг нет ни одной кофейни.

Салон  красоты  на  базе  фитнес-клуба  «Perfection Spa»  (автор 
Дарья Куркова (4-52)) смог бы предложить своим клиентам возмож-
ность отдохнуть, снять стресс и совершить безоперационную коррек-
цию фигуры и лица с помощью специального оборудования.

Бильярдный  клуб  «Забей»  (авторы Юрий Макаров, Дмитрий 
Андреев (4-28)), несмотря на огромное количество конкурентов, уди-

вило бы своих посетителей качеством обслуживания, которое предпо-
лагает клубную обстановку, проведение профессиональных и люби-
тельских турниров этого вида спорта, создание секции для обучения 
новичков, частые PR-акции для молодежи, отвлекавшие бы ее от не-
пристойных занятий. Этот бизнес-план занял III место.

Проекты: 
•  «Прачечная  «Блестящая»  (автор Екатерина Баланцева (4-52)) 

заняла I место. Проект предполагает вполне конкретные действия по 
созданию в студенческом общежитии № 4 заведения для стирки, сушки 
и глажки белья не только частным лицам (со скидками для студентов), 

но и юридическим (со скидками 
постоянным клиентам, достав-
кой белья и проч.). Надо сказать, 
что этим проектом всерьез заин-
тересовался Ивановский Депар-
тамент поддержки малого пред-
принимательства;

•  «Теплосбыт»  (авторы 
Илья Пазилов, Екатерина Ер-
макова и Олег Кольчугин (4-28)) 
предполагает отказ от теплоцен-
трали из-за огромных тепловых 
потерь (до 30 – 50 % !) в сетях. 
Ребята предложили достойную 
замену им в виде использования 
генераторов, работающих по 
принципу кавитации, в каждом 
отдельном доме. Поскольку на-
правление это очень перспек-
тивное (к таким генераторам 
пришла уже вся Европа и неко-
торые продвинутые города Рос-
сии), проект уже заинтересовал 

одну из ивановских домоправительных компаний.
•  «Маркетинговая  стратегия  выхода  компании  «Брокеркре-

дитсервис» на рынок города Иваново» (авторы Максим Кокурин (4-
54), Ксения Машкевич (4-53)). Поскольку деятельность фирмы только 
начинается в Иванове, очень своевременной оказалась работа студен-
тов, включившая в себя анализ рынка, выявление возможных конку-
рентов и целевого сегмента.

•  «Возможности и перспективы фондового рынка для частных 
инвесторов» (автор Дмитрий Чугреев (3-52)). Данный проект, также 
победивший благодаря своей глубине, основывается на конкретных 
методах и процессах принятия решений частных инвесторов, что ока-
залось очень актуально в период кризиса.

К слову сказать, последние две работы заинтересовали дирекцию 
компании «Брокеркредитсервис».

По  итогам  конкурса  разработчикам  лучших  проектов  пред-
ложено пройти стажировки на предприятиях-заказчиках, а также 
присуждены ценные призы и подарки. Торжественное награжде-
ние победителей состоялось 29 мая в рамках празднования област-
ного Дня предпринимателя. Поздравляем победителей конкурса и 
их научных руководителей и желаем дальнейших успехов!

Полосу подготовила Анастасия Булатова

Современные ученые считают, что 
возрастные границы периода молодости 
условны: их можно определить интерва-
лом от 13 – 14 лет до 29 – 30 лет. Общая 
численность молодежи к настоящему 
времени составляет более 32 млн чело-
век (22 % населения страны). Население 
г. Иванова составляет 406 433 человек, из 
которых 99 663 (то есть примерно 24 %) 
составляет молодежь. Однако моло-
дость – не столько этап жизненного цик-
ла, сколько определенный социальный 
статус человека, связанный с основными 
видами деятельности: учащийся школы, 
студент, военнослужащий, работающий. 

4 июня в библиотеке ИГЭУ был организован круглый стол под названием «Легко ли быть молодым?». Мероприятие прохо-
дило в рамках Года молодежи и затронуло весьма актуальные вопросы, волнующие студентов ИГЭУ сегодня. Для определения 
круга проблем сотрудники библиотеки обратились к первокурсникам с предложением написать эссе на соответствующую тему.

Когда бизнес перестает быть азартным, он перестает быть успешным. 
Владимир Борисов 

КОНКУРС

Фото С. Государева
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28 апреля в ИГЭУ в рамках Дня науки прошла сту-
денческая конференция по философии, на которой 
были подведены итоги научно-исследовательской ра-
боты ребят всех курсов и факультетов, а также пред-
ставлены их творческие работы. 

Все участники конференции были разделены по секци-
ям в зависимости от тем своих творческих и научных работ, 
курирующими руководителями которых явились ведущие 
преподаватели кафедры философии. Всего было вы-
делено 4 секции: история философии (Л. М. Максимова), 
философская антропология (К. Л. Ерофеева), философия 
общества (Ю. Д. Кузин), антропология и теория познания 
(О. Б. Куликова и А. В. Брагин).  

На суд аудитории, состоящей из студентов и оцениваю-
щей коллегии в лице преподавателей кафедры, ребятами 
было представлено много интересных выступлений. Все 
поднимаемые темы были одинаково важны и актуальны 
для каждого собравшегося в тот день в стенах ИГЭУ: это 
«Проблема судьбы», «Смысл и проблема бытия», «Про-
блема бессмертия: научный и метафизический аспекты», 
а также «Загадки гениальности и таланта» и многие дру-
гие. Однако преподаватели кафедры философии смогли 
выбрать из этого множества 9 наиболее пригодных для 
публикации работ: «Философия хозяйства» С. Н. Булгако-
ва и ее современное значение» М. Бодуновой (III-1), «Уче-
ние Рене Декарта о субъекте и объекте познания: смысл и 
значение для развития науки и философии» А. Варзиной 
(II-24), «Джордано Бруно – основоположник современного 
естествознания» Д. Воронова (II-11), «Человек есть тайна»: 
Ф. М. Достоевский о человеке» О. Гусейн (II-51), «К вопросу 
о генетических модификациях человека» А. Ипатова (IV-51), 
«О студенческом творчестве в пространстве научной ком-
муникации: от видеохроники к документальным фильмам о 
Соловьевском семинаре» А. Карандашевой (III-56) и О. Ко-
валевой (III-59), «Проблема киборга»: перспективы челове-
ка на фоне достижений кибернетики» А. Маркелова (IV-51), 
«Нравственная философия В.С. Соловьева и современ-
ность» Н. Рыбиной (II-51) и «Бог и человек в философской 
концепции Ф. М. Достоевского» И. Фролова (II-11). 

Призовые места по итогам конференции распреде-
лились следующим образов: I место заняли снявшие 
документальный фильм о Соловьевском семинаре и 
этим запомнившиеся всем присутствующим А. Каран-
дашева и О. Ковалева. На II месте оказался А. Маркелов, 
который поведал собравшимся об интересной и пер-
спективной отрасли современной науки – кибернетике. 
Докладчик уточнил, что она, прежде всего, направле-
на на улучшение жизни человека, и что в ней нельзя 
совершать необдуманные шаги, так как последствия 
могут быть катастрофичны для всего человечества. 
III место досталось Н. Рыбиной, которая рассказала об 
идеях Соловьева о нравственном совершенствовании, 
которые имеют огромное значение в настоящее время. 
Все победители были представлены к наградам. 

Екатерина Марьянова

Грани

Д о в о л ь н о 
редко на пути 
встречаются уди-
вительные люди. 
В о с х и т и т е л ь -
ные – еще реже. 
О таком молодом 
человеке мне и хо-
чется рассказать. 
А почему Вам за-
хочется прочи-
тать? Потому что, 
полагаю, если Вы 
посетили хотя бы 
одно культурное 
мероприятие в 
ИГЭУ, Александр 
Антонюк приятно 
удивил и Вас.

Анкета. Ро-
дился мой собе-
седник в недале-
ком 1991 г. в семье 
инженера Сергея 
Геннадьевича и 

экономиста Елены Львовны. В средней школе №17 Алек-
сандр был хорошистом, а ИГЭУ выбрал, идя по стопам отца, 
который заведует теперь небольшим семейным бизнесом, 
связанным с энергетикой. Свое будущее наш герой, учась в 
группе 1-30, связывает пока с электроэнергетикой; а, может 
быть, поскольку сам он считает себя более гуманитарием, 
его профессиональной деятельностью станет мир музы-
ки…

Музыка. Это постоянная страсть Александра! В хоро-
вую школу мальчиков Дворца детского и юношеского твор-
чества г. Иванова под управлением А.М. Жуковского Саша 
попал в возрасте 3 – 4 лет. Там и нашел настоящих друзей 
и наставников. Особенно наш герой отмечает Н. А. Копы-
лову (первый учитель, давший основные навыки вокала), 
И. А. Кодочигову (хороший человек и главное – профессио-
нал!) и Е. Е. Травкину (изумительный хормейстер). Вместе 
с хором Александр выступал на сценах Италии, Германии, 
Швейцарии и, конечно же, России (от Крыма до Камчатки). 
Говорит, самые лучшие сцены – в храме Христа Спасителя, 
Кремлевском дворце съездов, зале им. П. И. Чайковского 
(Московская консерватория) и Международном доме музы-
ки. Наградам, врученным за участие в концертах, нет числа: 
грамоты и дипломы от эскадр подводных лодок до авиаци-
онных полков. Окончив музыкальную школу по классу фор-
тепиано в 2005 г., мой собеседник не остановился на этом: 
сейчас он принят в штат хоровой капеллы и самостоятельно 
научился играть на гитаре. 

Интересно разглядывать фото, где Антонюк – с Пахмуто-
вой и Добронравовым, Варлей и Гварцителли… 

Любимое. Из времен года Александр обожает весну, 
когда расцветают и душа, и природа. Из композиторов ему 
нравится Моцарт (особенно «Реквием»), из поэтов – Пуш-
кин (гениальный «Евгений Онегин») и Лермонтов («Смерть 
поэта»), из художников – аквамаринисты (картины с морем 
и кораблями). 

Любимая музыка – академическое направление, почему 
и певец-легенда для Саши – Шаляпин; из фильмов предпо-
чтение – комедиям.

Другое дело – характеры: Саша больше всего ценит в 
людях ум и честность, а в себе – целеустремленность. Мо-
жет быть, поэтому «самой-самой» книгой он назвал «Два 
капитана» В. Каверина, откуда он и взял свое жизненное 
кредо: «Бороться и искать, найти и не сдаваться!»

Нелюбимое. На этот счет герой нашей газеты приза-
думался. В людях ненавидит фальшь и способность к преда-
тельству, в себе – лень. Раздражает еще дурацкая привычка 
заходить перед сном в Интернет: вроде бы на чуть-чуть – 
проверить почту, а потом получается, что засидится за пе-
репиской с многочисленными друзьями долго-долго. 

Остается пожелать Саше дальнейших успехов, а Вам, 
уважаемый читатель, кроме благодарности за прочтение 
статьи – еще и возможности услышать когда-нибудь голос 
этого удивительного молодого человека Александра Анто-
нюка.

P. S. На прощание Саша попросил поблагодарить про-
фком ИГЭУ за участие в «Студвесне», за то, что ему дали 
возможность реализовать себя и здесь.

Анастасия Булатова

Борется и ищет, находит и не сдается

Ну, что, для начала всем привет и 
здравствуйте, дамы и господа! 

После небольшого «кризисного» от-
дыха, я снова с вами, чтобы в этот раз 
стать гидом за «кулисами тяжелой сце-
ны», где на этот раз «спряталась» группа 
«Grey». О них уже упоминали и телевизи-
онные, и печатные СМИ, а теперь остался 
последний вариант, написать о них мне, тем 
самым раскрыв все карты перед вами. По-
стараюсь как можно полнее, на что еще ни-
кто не осмеливался, рассказать вам о них 
или точнее сказать, О НЕЙ… Итак, в гостях 
у группы «Grey»!!!

«Пойдем в гаражи,
тут плохо слышно…»
Вы наверняка спросите, почему именно 

они? Ответ, как всегда, прост. Во-первых, 
я не занимаюсь «пошивом тапочек» :). Во-
вторых, большая часть участников группы 
(а их всего 6, что, в принципе, классика для 
Power Metal) – это студенты ИГЭУ. В-третьих, 
данная группа сверкнула на Международном 
Фестивале непрофессиональных рокгрупп 
«Emergency». Между прочим, наш город на-
ряду с Москвой и Петербургом стал одним 
из центров проведения промежуточных эта-
пов данного фестиваля. Там наши «серые» 
товарищи, по результатам ¼ финала заняли 

почетное III место по Иванову. Затем, попав 
в финал, с ничтожным разрывом от призо-
вой ступеньки ребята взяли лишь V место 
по России, но зато попали в «телеящик» :).

«ЧО надо?..»
Но и это, согласитесь, успех, для столь 

молодой группы. Ведь еще в недалеком 
2007 г. в школе № 39 Андрею Матвиевскому 
спонтанно стукнула идея создать «Grey», 
над аббревиатурой которой и по сей день 
ломает голову клавишник. И не примите за 
чистую монету мою «поэтическую» воль-
ность, когда я позволил назвать их «серы-
ми», ведь на самом деле состав довольно 
яркий :). Впрочем, без лишней лирики при-
вожу вам список личного состава: 

Андрей Матвиевский – ИГЭУ (1-32) – соз-
датель группы, гитарист;

Антон Новиков – ИГЭУ (1-34) – ударник 
(как я люблю называть kick’er :) );

Сергей Корепин – ИГЭУ (1-34) – сам 
себе… вокалист; 

Илья Холостов – лицей № 21, будущий 
ЭНЕРГетик :) – это у нас представитель 
струнных, а если быть точным, вторая гита-
ра;

Юрий Сидоренко – ИГХТУ – BaSS;
Даниэль Ефременко – школа № 33 – кла-

клавишник :).
Пока состав выглядит так. Почему пока? 

Оставайтесь с нами, и узнаете…
Top Secret
…Остались? Так вот, в ближайшее время, 

планируется уход или, даже сказать, отъ езд 
Даниэля в школу при МГУ. А причиной тому-
стали его победы во Всероссийской олим-
пиаде по физике и такой же Всероссийской 
олимпиаде по русскому языку и литературе, 
где он стал серебряным призером.

«Все не так уж просто…»
Наряду с яркостью состава прослежи-

вается и его разношерстность. К примеру, 
вместе с басистом «Потока сознания», быв-
шим вокалистом «Атлантиды», барабанщи-
ком «Звездного неба», Андрей, ровно как и 
Сергей, гастролировал в хоре Жуковского, 
закончили музыкальную школу. А бывший 
гитарист Женя даже успел закончить ИГЭУ 

и уехать в далекие страны. Но вот 
басиста Юру не смущает отсутствие 
музыкального образования: у него и 
без того мастерски выходит лабать 
сложные басовые партии, не ломая 

пальцев! И немудрено, что группа в первые 
дни своего существования, в финале феста 
«Рок-Февраль» удостоилась диплома «За 
активное участие», а совсем недавно стала 
победителем «Школьного Рока».

К слову о переломах. Наталья Юрьев-
на, мама Андрея, которая подарила столь 
теплый прием, располагающий к беседе, 
вместе с другими родителями участников 
группы принимает ярое участие как в ма-
териальной, так и морально-духовной под-
держке наших начинающих Power металли-
ческих звезд :). Когда-то Наталья Юрьевна 
хотела, чтобы ее сын далее продолжал свое 
музыкальное дело и поступил в консерва-
торию, но несвоевременный перелом руки 
поставил точку на этом желании. А, быть 
может, оно и к лучшему? Вместо того, чтобы 
любоваться на оперного певца Андрея Мат-
виевского, мы сейчас наслаждаемся мело-
дичными и тяжелыми риффами «Grey»…

«Плэйлист в студию…»
…которые звучат в таких песнях, как 

«Ветер», «Троя», «Воин». К слову сказать, 
одну из первых, так полюбившуюся многим 
песню «Ветер» сами участники группы от-
носят к внестилевому произведению. В бли-
жайшем будущем, как и многие музыканты 
в нашем городе, ребята хотят нормально 
записать свое творчество. Песня «Жизнь и 
Свобода», над которой сейчас идет кропот-
ливая работа, может стать презентом пер-
вого альбома, название которого, возможно, 
будет аналогичным. Единственной глыбой 
на пути к реализации, как всегда, остаются 
деньги и место, качественное оборудование 
и профильные студии… Как ни крути, а звук 
в колонках не ахти ©…по себе знаю… 

Но у ребят, между тем, готовый план и 
четкие цели. Вырваться за рубеж и показать, 
кто есть кто – одна из них. А пока Андрей и 
Илья до боли в руках пишут тексты и песни: 
вроде как отлично получается. 

Поздравим «Grey» с этим и пожелаем 
дальнейшего прогресса и успехов на «по-
мосте тяжелой музыки»!..

С уважением «заливает»
Вадим Эседуллаев – N-eRG0

НЕ СЕРЫЙ «Grey»

философскоготворчества
PERSONA  GRATA

ГРУППА
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КОНКУРС

PR-проекты:
    пути к этнокультурной гармонии

Очень многие (около половины опрошен-
ных, которые вообще имеют какие-либо свои 
незаменимые приметы) придерживаются 
примерно следующей позиции…

Алексей Колбасников (1-24), Анастасия 
Конева (2-40) и др.: «Стараюсь никому не по-
казывать и не открывать лишний раз зачетку 
в период сессии, чтобы не сглазили».

Вячеслав Кудряшов (1-11), Виктор Аба-
кумов (1-53), Кирилл Кондарев (2-37) и др.: 
«Приметы вечные: не стричься и не бриться 
во время сессии / только перед экзаменом – 
так знания удаляешь».

Дмитрий N (3-2): «Пятачок под правую 
пятку для надежности…» К слову сказать, по-
следняя примета имеет несколько разновид-
ностей: кое-кто уверен, что класть следует 5 
копеек исключительно советского образца, а 
кто-то, наоборот, убежден, что чем выше но-
минал монетки / купюры (50, 500, 5000 руб. – 
зависит от финансовых возможностей сту-
дента), тем проще пройдет экзамен.

Около трети респондентов помимо всех 
прочих примет назвали, конечно же, ловлю 
Халявы. Честное слово, я узнала от будущих 
энергетиков столько новых способов отлова 
этой дамы, что потеряла им счет! Общеиз-
вестный   в форточку, однако здесь есть и 
свои опасности (может залететь Большой 
Облом, что студент поймет только на экза-
мене), и разновидности: кто-то обматыва-
ет зачетку ниточками, что-то скотчем для 
герметичности, кто-то замораживает ее в 
холодильнике!.. Менее распространенные 
способы предлагают удерживать зачетку 
с Халявой в трехлитровой банке, с которой 
нужно прийти на экзамен; примерно тот же 
способ, но более миниатюрный – в спичеч-
ный коробочек…

У некоторых студентов своя особая си-
стема проставления зачетов и оценок.

Денис Фатин (1-24): «Мне посоветовали 
не ставить в первую строчку зачет по физи-
ческому воспитанию, поскольку это самая, 
вроде бы, легкая дисциплина, а потому с дру-
гими могут быть проблемы».

Оксана Шутова (2-1): «Не ставить первы-
ми зачеты по физвосу (иначе набегаешься в 
сессию) и английскому языку (не найдешь со 
следующими преподавателями общего язы-
ка)».

Виолетта Аветисян (1-7): «Если первое 
испытание я прошла успешно, стараюсь на 
все следующие зачеты и экзамены ходить в 
той же одежде, что и на первый».

Татьяна Кузнецова (6-72) и др.: «Перед 
экзаменом я не мою голову – знания вымы-
ваются».

Ольга Горнушкина (4-56): «А я учебник 
по нужному предмету кладу под подушку и 
вообще, в последний день стараюсь как мож-
но меньше спать, чтобы преподаватель ви-
дел мои страдания.

Виталия Загуменникова (4-56): «Глаза 
можно розовыми тенями подкрасить, чтобы 
утомленный, невыспавшийся вид убедил 
преподавателя в твоих стараниях. А если по 
правде, я стараюсь голову не мыть перед эк-
заменом». 

Алена Хвостова (3-3): «Да надо просто 
учить днями и ночами!»

Впрочем, есть категория студентов, кото-
рые полагаются не только на общеизвестные 
приметы вроде ловли Халявы: у этих ребят 
есть свои очень оригинальные привычки, 
стопроцентно помогающие разрешить про-
блемы в сессию. Если исключить товарищей, 
которые предлагали изничтожать препода-
вателей как вид, делая из них куклы вуду, или 
заниматься гипнозом прямо при сдаче экза-
мена, то привычки у наших студентов вполне 
миролюбивые.

Давид Шариков (1-24): «В последний до 
испытания день я вообще стараюсь ничего 
не учить, а как следует отдохнуть и выспать-
ся, потому что измученный опухший мозг не 
станет лучше соображать на экзамене».

Марина Букарева (1-7): «У меня просто 
привычка – входить в корпус нога в ногу с 
подружкой: сдадим все наверняка».

Кирилл Ясников (2-37): «Люблю перед 
экзаменом послушать хорошую музыку – это 
само по себе настраивает на позитив и соз-
дает боевой настрой; а если еще и в голове 
хоть что-нибудь есть, победа обеспечена».

Артем Лузин (1-12): «Мне нравится пря-
мо перед испытаниями заниматься спортом. 
Заряд бодрости удивительный!»

Сергей Барашков (5-35): «А я люблю в 
ночь перед экзаменом сходить в ночной клуб 
с друзьями, оторваться… Когда отдохнешь, 
потанцуешь, утром вид утомленный, но втай-
не довольный – преподаватель еще и посо-
чувствует. Проверено временем!»

Анастасия Балаганская (3-2): «Я бы 
не сказала, что особенно верю в народные 
приметы, потому что у меня в жизни всегда 

все случается с точностью до наоборот. Так, 
если я встречу по дороге черную кошку,   это 
к счастью, билет № 13 непременно окажет-
ся счастливым. Разве что и впрямь не сто-
ит много смеяться накануне экзаменов или 
серьезных событий, чтобы не пришлось пла-
кать потом».

Что, безусловно, радует, – так это то, что 
основная масса ребят (особенно с техниче-
ских факультетов!) полагается исключитель-
но на себя. Причем, чем старше опрошен-
ные, тем более высок процент несуеверных, 
уверенных лишь в себе и собственных зна-
ниях учащихся.

Дмитрий Ярошенко (3-28): «Приметы – 
это чепуха. Главное – выучить предмет».

Анна Сафиулина (2-40): «Мне кажется, 
что секрет любого успеха в вузе – это то, как 
ты стараешься в течение года, какую репута-
цию себе создашь в глазах преподавателей. 
А если ко всему этому на экзамене подклю-
чить и женское обаяние, то все непременно 
получится!»

Сергей Бобков (4-55): «Нет приметам! 
Мы уверены в себе».

Олег Тисков (4-3а): «Шпар гал ки + 
знания = успех».

Кирилл Струнников (4-56): «Нужно про-
сто выучить лекции и конспекты по дисци-
плине. Мамины пятачки и небритая мордаш-
ка мне ни к чему».

Какими бы ни были Ваши индивидуаль-
ные приметы, момент это совершенно не-
принципиальный. Главное, чтобы действо-
вали эти милые мелочи на Вашу психику 
успокаивающе, а вашим кредо в обучении не 
стало: «Скоро сессия настанет, и тогда нас 
здесь не станет!!!» 

P.S. В качестве эпиграфов использо-
ваны некоторые мало мальски прилич-
ные надписи на партах в многочисленных 
аудиториях ИГЭУ. Авторы неизвестны.

Настасья Любопытная

НАШ ОПРОС

Сессия уже настала. Что с учащимися стало?..
Общеизвестно, что студенты – народ крайне суеверный. Однако суеверия 

эти крайне индивидуальны: иногда приходят вместе с благословением роди-
телей, иногда – с советами старших собратьев-грызунов науки, иногда вы-
рабатываются по собственному опыту. Именно это и стало темой нашего 
июньского опроса, когда вуз прямо-таки гудел, как улей, а ребятки-студенты 
бегали и жужжали в коридорах, словно пчелки: «Ваш персональный набор при-
мет / привычек для успешной сдачи сессии». Около 60 человек со всех факуль-
тетов и курсов поведали вот о чем…

25 мая в ИГЭУ со-
стоялся конкурс-
презентация студен-
ческих PR-проектов по 
теме «Связи с обще-
ственностью в управ-
лении этническими 
процессами».

Несмотря на то, что представленные проекты – что-то 
вроде отчетности по курсу «Этнология», который изучают 
третьекурсники кафедры, оценивать их творческие работы 
было довольно занимательно. Информации – море!

Аудитория, надо вам сказать, собралась живее всех жи-
вых: смешливые, инициативные, подвижные, хорошо инфор-
мированные будущие PR-специалисты; плюс компетентное 
жюри под председательством Е. В. Романовой, ведущего 
консультанта информационно-аналитического отдела Де-
партамента внутренней политики Ивановской области. 

И, наконец, сами PR-проекты…
Первыми выступали Анна Карандашева и Ольга Ковале-

ва с работой «Потерянное поколение: могло ли быть иначе?» 
За основу был взят пример австралийских аборигенов и ме-
тисов, которых просто выжили со своей родной земли евро-
пейские колонизаторы. Выступавшие дали очень объемную 
историческую и культурную справку о жизни населения Ав-
стралии от времен открытия Джеймсом Куком и до наших 
дней: быт, нравы, религия, экономические и политические 
аспекты жизни аборигенов, подкрепленные интересными 
подборками фотографий и грустной статистики вымирания 
основного населения – все это выглядело весьма впечат-
ляюще. В качестве мер пресечения подобных инцидентов 
истории девушки предложили искоренение вражды между 
людьми разных национальностей посредством СМИ и худо-
жественного творчества.

Вторым представленным PR-проектом стала «Нацио-
нальная усадьба»; авторы: Дарья Краснова, Вероника Ле-
вина, Екатерина Каленова и Ксения Шипова. Работа была 
нацелена на повышение познавательной активности по от-
ношению к людям другой национальности; в качестве задач 
было необходимо определить территорию для реализации 
проекта, количество домиков, которые будут строиться на 
этой земле, функции каждого объекта и т.п. Девушки предло-
жили на одной территории построить русское и белорусское 
подворья, татарский домик, украинскую хату, глинобитные 
армянские и азербайджанские домики, грузинское жилье. 
В каждом из подворий предполагаются номера для тури-
стов, ресторанчики с национальной кухней, определенные 
культурные программы (фильмы, брошюрки и стенды для 
ознакомления гостей с традициями каждой представленной 
страны, демонстрация национальных нарядов, танцев)

Следующий проект «Как слово наше отзовется?» был 
создан Анной Трофимовой, Анастасией Баевой и Ольгой 
Понамаревой. Цель работы: выявить характер восприятия 
различных этнических национальностей в Ивановской обла-
сти. Для достижения цели девушки провели контент-анализ 

нескольких номеров «Ивановской газеты», «Иваново-
Вознесенска», а также опрос молодежи насчет ее отноше-
ния к различным диаспорам. Контент-анализ, проводивший-
ся по следующим направлениям: ракурсу освещения жизни 
людей нерусской национальности в Иванове и области, спо-
собу подачи материала, иллюстрациям и т.п., дал возмож-
ность сделать приятные выводы: отношение к другим диа-
спорам явно улучшается. Опрос и вовсе порадовал; общий 
итог можно сформулировать примерно так: «Не бывает ис-
ключительно плохих или хороших национальностей – быва-
ют только плохие и хорошие люди».

PR-проект «Штрихи к культурно-деловому ландшаф-
ту мира» создали Юлия Банцова, Ирина Сергеева и Дарья 
Живностка. Барышни взяли презанятную проблему – вос-
приятие друг друга людьми различный национальностей и 
рас. Общеизвестно, что теоретически такой вещи, как меж-
дународный этикет, нет. А ведь людям приходится общаться 
вне всякой зависимости от национальной принадлежности, 
опираясь лишь на традиции и этикет своей страны, что ино-
гда приводит к недомолвкам, недопониманию и, как след-
ствие, общему неприятному впечатлению после общения. 
Выступавшие очень многое рассказали о качествах характе-
ра и привычках в общении, в ведении деловых переговоров 
у людей разных стран мира: США, Европы (на примере Ве-
ликобритании, Франции, Германии) и Азии (Япония, Китай). 
Благодаря проделанной девушками содержательной рабо-
те многие стереотипы о безумной немецкой пунктуальности, 
панибратских манерах американцев, консерватизме англи-
чан, заносчивости японцев и т.д. просто канули в небытие. 

Своеобразным подведением итогов конкурса стал PR-
проект «Этнокультурная гармония: шаги к достижению», 
созданный Анастасией Рачковой, Елизаветой Ищенко, Ана-
стасией Девочкиной, Евгенией Зайцевой, Ксенией Сергее-
вой и Марией Соколовой. Девушки дали целую классифи-
кацию факторов, объективных причин и самого характера 
межнациональных конфликтов. Главный вывод, который 
был сделан: «Сила не может быть средством разрешения 
конфликта!!!» В качестве примера была приведена Иванов-
ская область, где в данный момент среди русского населе-
ния проживает 6,31 %, то есть более 72 тыс. человек других 
национальностей. Причем проживают вполне мирно, чему 
немало способствуют общие мероприятия, проводимые в 
Ивановском доме национальностей, веселые молодежные 
праздники и КВНы. Что в данном PR-проекте особенно по-
нравилось, так это конкретные предложения по достижению 
гармонии во взаимоотношениях различных диаспор: под-
робное освещение жизни общин в СМИ; создание мульти-
функционального центра «UNITE», который способствовал 
бы обмену студентами и молодыми специалистами, прово-
дил курсы по изучению языка и культуры в целом, организо-
вывал бы выезды в другие страны; было предложено даже 
снять фильм с романтическим сюжетом и скрытой идеей 
«Любви все национальности покорны».

Все участники конкурса-презентации, безусловно, по-
лучили «зачет» по этнологии; некоторым было предложено 

попробовать реализовать свой проект в жизни. Победители: 
I место заняла команда с проектом «Этнокультурная гармо-
ния: шаги к достижению» (логично, собранно, возможны пер-
спективы); II место и победа в номинации «Приз зрительских 
симпатий» – проект «Национальная усадьба» (некоторые 
идеи уже воплощаются в жизнь); III место – «Как слово наше 
отзовется?» (интересный подход). Авторам проекта «Штри-
хи к культурно-деловому ландшафту мира» было предложе-
но даже создать методическое пособие по этнологии с ис-
пользованием собранного материала.

И участники, и члены жюри разошлись, вполне до-
вольные проведенным мероприятием.

За межкультурную гармонию, 
Анастасия Булатова

P. S. О. В. Кунгурцева, ст. преподаватель кафедры 
связей с общественностью, политологии, психоло-
гии и права: «Конкурс-презентация студенческих PR-
проектов по теме «Связи с общественностью в управ-
лении этническими процессами», ежегодно проводящийся 
на III курсе специальности «Связи с общественностью» 
преследует две цели. Во-первых, на наш взгляд, такая 
форма является методически грамотным завершением 
изучения спецкурса по этнологии, она позволяет студен-
там продемонтстрировать полученные в ходе обучения 
профессиональные навыки. Вторая цель более масштаб-
на: в ходе конкурса происходит генерализация идей по 
управлению этническими и межкультурными отношения-
ми. Свежие и оригинальные студенческие проекты весь-
ма востребованы в органах региональной власти, ими ин-
тересуются представители Федерального агентства 
по делам молодежи. Победители нынешнего конкурса, 
авторы проекта «Этнокультурная гармония: шаги к до-
стижению» номинированы на межвузовский конкурс твор-
ческих работ и конкурс грантов Общественной палаты 
РФ. В случае успеха авторы приступят к реализации про-
екта создания в Ивановской области независимого муль-
тифункционального центра».

Прилежно зри в тетрадь
ближнего своего, 
ибо свою тетрадь всегда
узреть успеешь.

Я на лекции сижу,
Я на лектора гляжу.
Чем он больше загружает,
Тем я больше торможу.

Ты на лекции не спи!
Позвоночник береги!

Бедный студент, ты хочешь спать?
Чем тебе парта не кровать?
Чем тебе лекция не музыка сна?
Спи, я сказал! Спокойного сна. 

Да поможет тебе F1,
да сохранит тебя F2, 
во имя Ctrl-а, Alt-а и
святого Del-а, Enter!

Не нужно нам водки,
Не надо нам плана, 
Всё это заменит нам 
Пара МатАна.

Чего не понял на лекции,
поймешь на экзамене.
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Тел.: 37-23-76; E-mail: dkt@vc.ispu.ru
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Статистика
Началась история Дня Африки с 25 мая 

1963 г., когда на конференции глав госу-
дарств и правительств стран континента 
в г. Аддис-Абеба (Эфиопия) было принято 
решение о создании организации Африкан-
ского единства (в настоящее время Афри-
канский союз). Однако, даже не вдаваясь 
в дебри истории и большой 
политики, совершенно ясно, 
что даже в Иванове, где по-
лучают высшее образование 
более 350 африканских сту-
дентов, необходима органи-
зация, способствующая раз-
витию дружеских отношений 
между людьми различных 
национальностей и рас. Так 
в 2004 г. появилась Ассо-
циация африканских стран 
г. Иванова.

Под ее эгидой и при непо-
средственном участии празд-
нуется обычно День Африки. 
Иобуэ Эрманн, председатель 
совета иностранных студен-
тов в ИГЭУ, примерно так 
охарактеризовал деятельность организа-
ции: «Мы просто хотим, чтобы русские люди 
больше узнали о народах нашего конти-
нента: очень хочется разрушить дурацкие 
стереотипы, судя по которым мы живем 
исключительно в лесах, никогда не видели 
лампочки Ильича и едим человечину!.. Ме-
роприятия, приуроченные к торжественной 

годовщине, многое дают и афри-
канцам. Во-первых, это возмож-
ность познакомиться с «нович-
ками», только что приехавшими 
в страну африканскими студен-
тами, что в целом способствует 
пополнению Ассоциации и укре-
плению дружбы между разными 
народами Африки. Во-вторых, 
совместная организация вы-
ставок, концертов, конкурсов, 
вечеринок почти всегда озна-
чает появление или приятное 
продолжение знакомств, что в 
будущем выливается в помощь 
в обучении, преодолении язы-
кового барьера и т.д. В общем, 
считаю, что это здорово, когда у 
нас есть возможность общать-
ся, невзирая на разность нацио-
нальностей и рас».

Динамика
Чтобы не ограничиваться официальной 

статистической информацией «когда-что-
зачем-почему», мы решили рассказать Вам 
о проведении мероприятий к Дню Африки в 
Иванове в 2009 г. 

В 20-х числах мая на базе ИГСХА со-

стоялся традиционный чемпионат по 
минифутболу между африканскими сту-
дентами. Место победителя заняла коман-
да ИГАСУ.

25 мая в «Банке» ИГХТУ состоялся 
целый ряд мероприятий: выставка, офи-
циальные поздравления, концерт. В ны-
нешнем году участие в Дне Африки приняли 

граждане около 10 стран, в числе которых 
Конго, Ангола, Нигерия, Гвинея-Биссау...

На выставочной площадке ИГЭУ при 
поддержке преподавателей факультета 
иностранных специалистов представляли 
ребята из Кот д’Ивуара: Иобуэ Эрманн, Яо 
Вилфред и Яве Бонге. Они создали неболь-
шую экспозицию из предметов культуры и 

быта своей родины, из которых особый ин-
терес у посетителей вызвали разнообраз-
ные изображения и фигурки слоников, сим-
волов страны.

В концерте, состоявшем из показа на-
циональной одежды, исполнения забавных 
сценок, песен и танцев, особенно стоит от-
метить номер студента ИГЭУ Джеймса Ра-
маджи, энергично читавшего рэп.

27 мая в Ивановском 
доме национальностей так-
же состоялось мероприятие, 
посвящённое Дню Африки. 
Однако на этот раз аудитори-
ей стали дети-инвалиды, огра-
ниченные в свободном пере-
движении, для которых живое 
общение особенно важно. 
Африканцы рассказывали о 
своих странах, демонстриро-
вали национальные одежды, 
угощали гостей блюдами тра-
диционной африканской кух-
ни. В их исполнении прозву-
чали народные стихи и песни. 
От ИГЭУ делегатами стали: 
Иобуэ Эрманн, Яо Вилфред, 
Яве Бонге, Хуберт Джанари и 
Ансуль Апсита. Кроме той же 
выставки ребята показывали 
и комментировали публике 
фильм о Кот д’Ивуаре, смотре-

ли на другие номера, отвечали на вопросы 
явно заинтересовавшейся аудитории. 

Это мероприятие традиционно осущест-
влялось при поддержке не только Ассоциа-
ции африканских студентов г. Иванова, но 
и Департамента внутренней политики Ива-
новской области, содействии и активном 
участии общественной организации «Жен-

ская инициатива», Межвузов-
ского центра международного 
сотрудничества и академиче-
ской мобильности ИвГУ и др. 

Завершилась встреча 
вручением детям подарков от 
ОГУ «ИДН» и общественной 
организации «Женская ини-
циатива».

На исходе мая семеро 
африканских студентов из 
ИГЭУ ходили в Ивановский 
зоопарк под предводитель-
ством Светланы Лелеки, зам.
декана ФИС. Ребята говорят, 
что очень понравилась кол-
лекция японских мартышек, а 
многие впервые в жизни уви-
дели бурого мишку-медведя, 
которого смело можно на-

звать символом России. И случилось все 
это на Ивановской земле!.. 

Желаем не терять и далее творче-
ской фантазии в проведении различных 
мероприятий, дружелюбия со стороны 
бледнолицых собратьев-студентов и по-
нимания со стороны преподавателей!

Анастасия Булатова

О стране
•   Африка – жаркий материк, но и здесь 

бывают исключения: 18 февраля 1979 г. в 
пустыне Сахара (лишь однажды в памяти 
человечества!) шел снег, а Нил замерзал 

дважды – в IX и XI веках. 
•   Дельта реки Окаванго (Ботсвана) являет-

ся одной из крупнейших в мире водных экосистем, состоя-
щей из лагун, озер и речных протоков на территории свы-
ше 17 000 кв. км. Эта система находится внутри материка 
в сердце пустыни Калахари и нигде в мире не существует 
ничего подобного. 

•   Кейптаун – город, о котором говорят, что это самый 
красивый город на Земле: недалеко от него находится зна-
менитый мыс Доброй Надежды, где можно увидеть настоя-
щее чудо природы – разные оттенки голубого цвета двух 
океанов: Атлантического – справа и Индийского   слева.

•   Остров Занзибар – остров-заповедник, известный 
еще и как «Остров специй». 

•   26 января 1905 г. в Южной Африке был обнаружен са-
мый большой в мире алмаз «Куллинан» весом 3 106 карат. 
Ювелиры разделили находку на 106 частей, каждая из кото-
рых стала отдельным великолепным алмазом. 

О людях
•   Западно-африканское племя матами играет в футбол 

человеческим черепом.
•   Народность фуров в Центральной Африке изрядно 

ценит печень, поскольку считается, что местопребыванием 
души является именно печень. Съев печень животного, че-
ловек может расширить свою душу. А вот женщинам племе-
ни не разрешается есть печень, поскольку считается, что у 
них нет души.

О флоре и фауне
•   Самое высокое животное суши – жираф: его рост до-

стигает 5,5 м! Когда самка жирафа рожает, ее детеныш па-
дает с высоты полутора метров. 

•   Бегемоты рождаются под водой.

•   Крокодилы ответственны за более чем 1 000 смертей 
на берегах Нила в год. Охота на них не только опасна, но 
и чрезвычайно сложна: они глотают камни, чтобы глубже 
нырнуть.

•   Эму по-португальски значит «стра-
ус», а чтобы сварить его яйцо вкрутую 
нужно целых 4 часа. 

•   Шимпанзе – единственные 
в мире животные, которые могут 
узнавать себя в зеркале. 

•   Слоны и люди – единствен-
ные млекопитающие, которые 
могут стоять на голове.

•   У слона 4 колена, чего не 
имеется в наличии ни у одного 
другого животного на земле.

Ивановская
Помните: «Маленькие дети! Ни за что на свете не ходите, дети, в Африку гулять!..» 

Если Корнею Чуковскому все же удалось запугать Вас своей детской страшилкой из 
«Бармалея», то этот материал не заставит Вас никуда идти гулять/ехать/лететь. Про-
сто устраивайтесь поудобнее: мы покажем Вам другую, «маленькую Африку», кото-
рая вполне неплохо разместилась в Иванове.

Никого не удивишь сейчас, назвав Африку великолепной (где есть еще многовековые пирамиды, Сфинкс, Александрийский маяк и т.п.?), экзотичной (водо-
пады и вечнозеленые экваториальные леса, сафари…), знойной (пустыни и пляжи…) Однако в этой части света есть поистине уникальные личности, а также 

поражающие воображение события и факты.

Африка
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